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БЫСТРЕЕ ЗАКОНЧИТЬ 
ЗАСЫПКУ СЕМЯН

Труженики нашей области, как и 
весь советский народ, готовятся до
стойно встретить 40-ю годовщину 
Великого Октября.

Большинство колхозов области до
срочно выполнило план хлебозагото
вок, завершило уборку урожая всех 
сельскохозяйственных культур. Рас. 
ширяется фронт работ по освое
нию целинных и залежных земель. 
МТС и колхозы ведут засыпку и 
подготовку к зимнему хранению се
мян зерновых и зернобобовых куль
тур, льна, картофеля и многолетних 
трав. Эта работа хорошо организова
на в колхозах Асиновского, Томско
го, Еожевниковского, Бакчарского 
районов. В Асиновском и Томском 
районах план засыпки семян пере
выполнен.

Большую заботу о засыпке семян 
проявили хлеборобы колхозов, обслу
живаемых Вороновской МТС. Они 
полностью обеспечили себя семенами 
на весь посев в  будущем году, орга
низовали очистку и подработку се
мян. Они решили засыпать семена, 
очищенные От сорняков, с высокой 
всхожестью.

Выполнили план засыпки семян 
яровых зерновых в зернобобовых 
культур колхозы: имени Буденного, 
Бакчарского района, имени Сталина, 
Зырянского, «Победа», Чаинского, 
«К новым победам», Шегарского 
районов, и многие другие.

Близки к завершению засыпки 
семян колхозы Шегарского, Пышки- 
но-Троицкого районов. Большинство 
сельхозартелей передовых районов 
засыпает семена с учетом значи
тельного расширения посевных пло
щадей за счет освоения новых зе
мель.

Пример передовиков, которые до 
наступления морозов хорошо под
работали и засыпали семена всех 
зерновых культур, должен стать 
достоянием всех колхозов области.

Пока еще не наступили морозные 
дни, правления колхозов, руководи
тели МТС, специалисты сельского 
хозяйства должны организовать ра
боту так, чтобы в самый наикрат
чайший срок засыпать и подрабо
тать необходимое количество семян 
для посева в будущем году.

Лучшее время для засьшки и под
работки семян уходит, тем не менее 
руководители ряда колхозов не орга
низовали. по-настоящему работу по 
созданию семенных фондов. Не ве
дут очистку семенного зерна, затя

гивают обменные операции, срывают 
заготовку сортовых семян многие 
колхозы Тегульдетского, Еолпашев- 
ского, Парабельского районов.

Медленно идет засыпка семян в 
Молчановском, Парбигском, Туган- 
ском районах.

В ряде районов области плохо ор
ганизована сдача сортовых семян 
на склады «Заготзерно», Агрономы 
колхозов должны предварительно до 
направления образцов в контрольно
семенную лабораторию определить 
качество засыпанных семян, и в 
случае их непригодности по посев
ным и сортовым качествам органи
зовать межколхозный обмен.

Раздельный способ уборки семен
ных участков создал 'ife этом году 
благоприятные условия для засыпки 
кондиционных семян. Задача колхо
зов и МТС состоит сейчас в том, 
чтобы, не теряя времени, быстрее 
вывезти семена с токов, неприспо
собленных хранилищ и хорошо под
готовить их К зимнему хранению. 
Надо включить в работу все зерно
очистительные машины, устано
вить строжайший контроль за их 
использованием с таким расчетом, 
чтобы все семенное зерно было бы
стро очищено от сорных примесей. 
Специалисты сельского хозяйства 
обязаны взять использование зерно
очистительных машин под СБОЙ 
контроль, не допускать выхода не
кондиционных по чистоте семян. 
Наряду С очисткой семя:^ нужно 
организовать сушку влажных пар
тий семян.

Все процессы, связанные с под
работкой семян, следует механизиро
вать и проводить их в комплексе —  
это даст хорошие результаты по 
очистке и сократит затраты на про
изводство продукции. Там, где еще 
не подготовлены зернохранилища, 
колхозы в ближайшие дни должны 
закончить ремонт и дезинфекцию 
их.

Наряду с засыпкой и подготовкой 
семян зерновых й йернобобовых 
культур, необходимо принять все 
меры, чтобы выполнить планы за
сыпки семян льна, картофеля и 
многолетних трав.

Задача заключается в том, чтобы 
каждый колхоз нынче был обеспе
чен достаточным количеством хоро
ших семян всех сельскохозяйствен
ных культур. Е этому у нас есть 
все возможности.

У К А З

Президиума Верховного Совета СССР
О почетном знаке лауреата Ленинской премии
1. Утвердить образец почетного знака лауреата Ленинской премии.
2. Утвердить описание почетного знака лауреата Ленинской премии.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
К. ВОРОШИЛОВ. 

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
„  „  М. ГЕОРГАДЗЕ.
Москва, Еремль,
2 октября 1957 г.

ОПИСАНИЕ
почетного знака лауреата 

Ленинской премии
Почетный знак лауреата Ленин

ской премии имеет форму правиль
ного круга диаметром 27 мм. В 
центре на лицевой стороне знака 
расположено барельефное изображе
ние В. И. Ленина в профиль, по
вернутое в правую сторону. Боко
вая поверхность основы знака поли
рованная.

На оборотной стороне знака рас
положены: надпись —  Лауреат Ле
нинской премии —  в три строки и 
черта, под которой нарезается но- 
мёо знака.

Почетный знак лауреата Ленин

ской премии по окружности имеет 
выпуклый бортик.

Почетный знак лауреата Ленин
ской прении при помощи ушка и 
звена соединяется с прямоугольной 
колодкой, покрытой красной муаро
вой лентой.

Еолодка имеет на оборотной сто
роне булавку для прикрепления 
знака к одежде.

Основа почетного знака лауреата 
Ленинской премии, ушко и проме
жуточное звено изготавливаются из 
золота 950 пробы. Еолодка и ос
тальные детали знака изготавлива
ются из позолоченного серебра.

Подписка на полное собрание 
Сочинений В. И. Ленина

1 октября во всех, книжных ма
газинах страны началась подписка 
на полное собрание Сочинений 
В. й. Ленина в 55 томах, выпу
скаемое в свет Институтом марк
сизма-ленинизма при ПБ БОСС в 
издании Госполитиздата.

В полное собрание Сочинений 
В. И- Ленина наряду с законченны
ми работами будут включены подго
товительные материалы (планы, 
конспекты, тезисы, проекты и др.), 
а также еше не опубликованные до 
сих пор документы. В особые тома 
выделяются «Философские тетради», 
«Тетради по империализму». «Тет
ради по национальному вопросу». 
«MaTepnajra по аграрному вопро
су». В последних томах будут по
мещены письма, телеграммы, запв-
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А.ЛТЛА ед л л  гоеудлретщ у  
2ВВ ллшлляошоа п у д о в  хлебл

БАРНАУЛ, 2 октября. (ТАСС).
Еолхозы и совхозы края к 1 октяб
ря сдали государству 255 миллио
нов пудов хлеба.

Завершая обязательства по сдаче 
хлеба, колхозы и совхозы переклю
чили рабочую силу и технику на 
копку картофеля, сахарной свеклы 
и вспашку зяби и целины.

Ш овоеябпрехлл  область е д а л а  
ГОСУДАРСТВУ 8S м в л л п о я о в  

я у д о в  хлеба
НОВОСИБИРСЕ, 2 октября. 

(ТАСС). Новосибирская область сда
ла к 1 октября государству 88,2 
миллиона пудов хлеба. Большая 
часть посевоН повсеместно убрана 
раздельно.

Почти месяц в области стоит по

года, благоприятствующая уборч- 
ньш работам. Еолхозы и совхозы 
используют каждый погожий час, 
чтобы в ближайшие дни выполнить 
свое обязательство —  дать Родине 
сто миллионов пудов зерна.

С В О Д К А
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(в процентах к плану)
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Наименование
МТС

ибщий
об-ьем

механиз.
работ

Комбай
новая
уборка

Вспашка
з я б и

Подъем
целины

1 Томская 110,9 97 79.8 239
2 Вороновская 96.6 110,7 75,8 46,8
3 Ювалинская 100,1 108,8 64,1 97
4 Митрофановская 95,3 100 71,1 42
5 Уртамская 97,4 102,2 60,4 31,2
6 Асиновская 93,8 96,4 60.7 45,4
7 Крыловская ЛМС 96,1 — —

8 Чердатская 82,7 100 72,7 70,8
9 Поросннская 85,9 104,8 55,6 105,6

10 Чилийская 89,4 105 55,7 37,6
11 Молчановская 104,4 96,8 68,5 19,2
12 Петропавловская 102,2 72,6 50 102.4
13 Туганская 91,4 65 58,3 47
14 Громышевская 88,1 92,5 66,8 18,1
15 Гынгазовская 91,1 84,2 54,9 23.2
16 Высокоярская 73,7 106,2 50.6 19,3
17 Баткатская 89.5 100 33 26,1
18 Рыбаловская 92,6 99.8 33,1 19,4
19 Пышкинская 86,1 97,9 57,7 7,9
20 Пудинская 69,3 66,3 60,1 —

21 Гусевская 88,7 85,9 31,7 38,2
22 Рождественская 90,2 88,5 40,5 22,3
23 Турунтаевская 87.1 82.1 44 33,9
24 Корниловская 83,4 74 36,7 129,2
25 Галкинская 77.1 93,2 49,4 18,3
26 Ключевская 71.9 74,2 58,6 27,5
27 Тунгусовская 77 93,3 44,9 19,1
28 Коломинская 86.S 81.2 41,6 23,3
29 Чажемтовская 70,5 80,1 44,3 45,6
30 Светлянская 67.9 84.7 37 33,7
31 Сергеевская 74 83.3 46.4 17.1
32 Чаинская 73.2 83.9 48,8 12
33 Красноярская 59,3 39,6 49,9 37
34 Парбигская 67 80,6 42,4 23
35 Зырянская 72 91.7 36,4 6.1
36 Кривошеинская 76,5 71.5 31,8 23,1
37 Старнцынская 58,2 83,4 31 9,6
38 Парабельская 57.9 69.3 17,7 4

С В О Д К А

Две годовых нормы тракториста 
Владимира Демидова
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Тракторист Чилинской МТС Вла
димир Демидов принял старый, ви
давший виды трактор марки «Уни
версал».

—  Что ты на нем будешь делать, 
он же еле держится, —  не раз го
ворили ему товарищи.

—  Работать буду, —  отвечал 
Владимир.

И, действительно, Демидов заста-
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годовой ПЛАН 
ЗАВЕРШЕН

Лесозаготовители Туганского лес-i 
промхоза управления топливной 
промышленности 1 октября выпол
нили годовой план. Сейчас они ве
дут заготовку древесины сверх 
плана.

В соревновании лесоучастков это
го леспромхоза хороших показателей 
добился Егорьевский лесоучасток. 
Он завершил план третьего кварта
ла еще 23 сентября. Еомплексная 
бригада А. Д. Бранта за высокие 
показатели в труде награждена 
значком «Отличник топливной про
мышленности».

Б. БАРИН.

•вил работать старую, изношенную 
машину, как новую. Еогда началась 
уборка урожая, трактористу пору
чили буксировать лафетную жатку 
знатного комбайнера области Захара 
Ходоренко.
I За месяц уборки Демидов выпол

нил свою годовую сезонную норму, 
а с начала весны он выполнил две 
годовых нормы, выработал на сво- 

• е м  «Универсале» более 500 гекта
ров мягкой пахоты.

Уборка закончилась, но у тов. 
Демидова работы не убавилось. На

до освободить поля от соломы. И он 
с утра до поздней ночи находится в 
поле. Тракторист Владимир Демидов 
с честью выполнил свое предок
тябрьское обязательство. Е 40-й го
довщине Октября он намерен вы
полнить не менее двух с половиной 
годовых норм.

На снимке; тракторист Владимир 
Демидов сволакивает солому с полей 
колхоза «Путь к коммунизму», Ео
жевниковского района.

Фото Ф. Хитриневича.

о  х о д е  в ы п о л н е н и я  п л а н а  за сы п к и  с е м я н , у б о р к и  у р о ж а я  
‘ по  р ай о н а м  Т о м с к о й  о б л а с т и  н т  I о к т я б р я  1957 го д а

(в процентах к плану)
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1 Кожевнвковский 96,1 100 48,6
2 Бакчарский 98.2 100 81,1
3 Зырянский 78,7 100 58,6
4 Каргасокский 37,9 100 88,9
5 Васюганский 21.8 100 86,9
6 Асиновский 103,1 99,2 75,6
7 Томский 100.7 99 86,2
8 Шегарский 86,1 98.5 47,6
9 Кривошеинский 90,7 96 41,9

10 Пышкино-Троицкий 79,4 95,5 59,6
11 Молчановский 74,7 93,5 87,1
12 Верхне-Кетский — 93.1 73,1
13 Туганский 61,8 91,9 73,5
14 Пудннский 66,3 91,8 64,8
15 Парбигский 69,5 89,5 87,4
16 Александровский — 8Й.7 75
17 Чаинский 78.2 88,5 46,9
18 Тегульдетский 27,3 86,3 79,4
19 Парабельский 24,8 , 85,8 52,6
20 Колпашевскнй 56.5 84 52,5

ски. Отдельный том составят письма 
В. И. Ленина к родным.

Произведения В. И. Ленина раз
мещаются по томам в хронологиче
ском порядке, по времени их напи
сания иля опубликования.

Все .м н а полного собрания Сочи-, 
нений В. И. Ленина будут иметь 
предисловие и справочный аппарат 
(примечания, даты жизни я дея
тельности В. И. Ленина, указатель 
имен и указатель цитируемой и 
упоминаемой "в  ленинских трудах 
литературы).

Издание должно быть выпущено 
в 1957— 1963 годах. Первые тома 
выйдут в свет в конце 1957 года; в 
последующие годы предполагается 
выпускать по 8-— 9 томов ежегодно.

(ТАСС).
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У К А З

Президиума Верховного Совета СССР
0 награждении Якутской Автономной Советской 

Социалистической Республики орденом Ленина
Отмечая достигнутые успехи якутского народа в хозяйственном и 

культурном строительстве и в ознаменование 325-летия добровольного 
вхождения Якутии в состав Российского государства, наградить 
Якутскую Автономную Советскую Социалистическую Республику 
орденом Ленина.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
К. ВОРОШИЛОВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва, Еремль,
1 октября 1957 г.

На лесозаготовках
в  сентябре большинство лесозаго

товительных предприятий комбина
та «Томлес» выполнило и перевы
полнило месячный план заготовки 
и вывозки леса. Это дало возмож
ность комбинату в целом выполнить 1 сентябрьский план лесозаготовок на 

' 114,7 процента и вывезти сверх 
плана 53,8 тысячи кубометров леса.

По выполнению сентябрьского 
плана вывозки древесины (в про
центах к плану) лесозаготовитель
ные предприятия комбината занима
ют следующие места:

1 Еалтайский 163,4
2, Парбигский 151,7
3 Ерасноярский 145,8
4 Томский 140
5 Ергайский 135,9
6 Еолпашевский 135
7 Тегульдетский 130,8
8 Молчановский 126,7
9 Асиновский 125,3

10 Аргат-Юльский 124,7
11 Нибегинский 112,7
12 Лайский 111,9
13 Берегаевский 111,8
14 Чаинский 110,9
15 Пышкино-Троицкий 107,9
16 Средне-Чулымский 107,7
17 Тимирязевский 106,7
18 Еаргасокский 105,9
19 Парабельский 101,3
20 Зырянский 100,6
21 Еуяновский 100
22 Уткинский 75,7
23 Бакчарский 61

Обязательство выполнили
Перед началом весенне-полевых 

работ в колхозе имени Ленина была 
создана тракторно-полеводческая 
бригада под руководством коммуни
ста В. Ф. Гладких. Тов. Гладких —  
опытный механизатор, ранее рабо
тал механиком МТС, хорошо знает 
механизмы.

Правление колхоза установило 
бригаде план сельскохозяйственных 
работ, в котором предусматрива
лось посеять 700 гектаров зерновых 
культур, 50 гектаров льна. Трак
торно-полеводческая бригада распо
лагала четырьмя гусеничными 
тракторами и одним «Универсалом».

В начале полевых работ, вклю
чаясь в предоктябрьское соревнова
ние, члены бригады дали слово до
срочно выполнить годовое производ
ственное задание и выработать на 
15-сильный трактор не менее 550 
гектаров мягкой пахоты, сэкономить 
5 процентов горючего и снизить се
бестоимость тракторных работ.

Началас1й упорная борьба за вы
полнение иринятого обязательства.

Весенний сев бригада закончила 
к 25 мая. На полях вырос хороший 
урожай. С каждого гектара намола
чивается по 16 центнеров пшени

цы, по 19 центнеров овса и по 20 
центнеров гороха. Е 10 сентября 
бригада выполнила план трактор
ных работ- на 104 процента. В сред
нем на условный 15-сильный трак
тор сейчас выработано свыше 550 
гектаров мягкой пахоты, сэконом
лено 9.972 килограмма горючего. 
Тракторист Леонид Еанакин на 
тракторе «НАТИ» за свою смену 
выработал 852 гектара, Андрей 
Бендер —  735 гектаров. Свыше 
600 гектаров за смену выработали 
трактористы Иван Гребенников. Ми
хаил Стратулат. Выполнили свои 
обязательства трактористы Иван 
Чекушин и Леонид Литвинов.

Успех обеспечен за счет дружной 
и слаженной работы колхозников с 
механизаторами. Заметно сказались 
преимущества тракторно-полевод
ческой бригады.

Сейчас коллектив бригады бо
рется за то, чтобы перевыполнить 
ранее взятые предоктябрьские обя
зательства, выработать на условный 
трактор не менее 600 гектаров 
мягкой пахоты, засыпать семена 
всех культур, вспахать зябь под 
весь яровой сев будущего года.

К. МУКОМОЛОВ.
Молчановский район.

НА УСТЪ ТЫМСКОШ СТРЕЖПЕСКЕ
Коллектив рыбоартели имени Куй

бышева, Kapia-ro.iCKoro р:;йона, со
ревнуясь за достойную встречу 
40-й годовщины Октября, добился 
больших успехов на сгрежевом ло
ве. С 5 августа по 20 сентября две 
бригады выловили более 500 цент
неров рыбы, в основном осетра. 
1 октября рыбаки выполнили го
довой план на 103 процента.

Бригадир рыбодобычи тов. Чер
ных и звеньевой тов. Сорокин уме
ло расставили рыбаков, поэтому у

них нет простоев. На стрежпеске 
занято 25 человек. Длина стреже- 
вых неводов по 550 метров, за
хват —  одна треть ширины реки 
Оби.

Рыбаки с каждым днем увеличи
вают число притонений. Если в 
1956 году за сутки добывали по 
77 осетров, то в этом году —  от 
82 и до 140. За стрежевой лов 
1956 года на стрежпеске было до
быто 2.576 осетров, в этом году бу
дет выловлено в полтора раза боль
ше.

Наши планы освоения целинЫ

в  ПРЕЗИДИУМЕ ВЕРХОВНОГО 
СОВЕТА СССР

За достигнутые успехи в хозяй
ственном и культурном строительст
ве и в ознаменование 325-летия‘ 
добровольного вхождения Якутии в 
состав Российского государства Пре
зидиум Верховного Совета СССР на
градил орденами и медалями боль
шую группу передовиков промыш
ленности, сельского хозяйства, дея
телей науки и культуры, работни
ков партийных, советских, профсо
юзных, комсомольских и других ор
ганизаций Якутской АССР. Всего 
награждено 658 человек.

Орденом Ленина награждено 40, 
орденом Трудового Красного Знамени 
— • 110, орденом «Знав Почета» —  
169, медалью «За трудовую доб
лесть» —  166, медалью «За трудо

вое отличие» —  173 человека.
За выдающиеся производственные

достижения доярке колхоза «Побе
да» Усть-Адданского района Бурце
вой Е. И., проходчику Сангарского 
рудника Горбунову Л. Г., охотнику 
колхоза им, Ленина Усть-Янского 
района Колесу Н. С., агротехнику- 
овощеводу колхоза имени Ленина 
Мегино-Еангаласского района Самсо
нову Г. С., бригадиру оленеводче
ской бригады колхоза им. Ворошило
ва Анабарского района Спиридонову 
И. К., забойщику прииска «Ынык- 
чан» Усть-Майского района Черка- 
нову А. Н. и драгеру приЙска «Ле
нинский» треста «Якутзолото» 
Шишлянникову И. 0. присвоено 
звание Героя Социалистического 
Труда.

До последнего времени многие 
колхозы, обслуживаемые Асинов- 
ской машинно-тракторной станцией, 
нерационально вели свое хозяйство. 
Большие массивы плодородной зем
ли заняты редколесьем, кустарни
ком или малопродуктивными выпа
сами и сенокосами. Огромные пло
щади пахотнопригодных земель пу
стуют.

Вот несколько цифр. Всего земли 
за колхозами закреплено около 104 
тысяч гектаров. А под посевами в 
1956 году было занято только 27 
тысяч гектаров, из них под зерно
выми культурами —  14,5 тысячи 
гектаров.

Валовой сбор зерна небольшой. 
Это сдерживает рост артельного хо
зяйства. особенно животноводства. 
Все еще низка продуктивность ско
та.

Освоение целинных и залежных 
земель даст возможность резко 
увеличить производство зерна и 
животноводческой продукции. Кол
хозам зоны нашей МТС предстоит 
освоить в ближайшие два года не 
менее 16,2 тысячи гектаров новых 
земель, что позволит дополнительно 
получать ежегодно более 250 ты
сяч центнеров зерна, или в два 
раза больше, чем получают колхозы 
теперь.

Что это даст? Рассмотрим на при
мере колхоза «40 лет Октября». За 
три года колхоз освоит 1.802 гек
тара новых земель и получит 
44.340 центнеров зерна, а в 1956 
году валовой сбор зерна здесь со
ставил только 21.000 центнеров 
зерна.

В колхозах зоны МТС без особых 
затрат можно освоить новых земель 
под урожай 1958 , года не менее 
1.3О0 гектаров. Только в одном кол
хозе «Памяти Кирова» за счет це
лины, залежи и малопродуктивных 
сенокосов можно вспахать 225 гек
таров, в колхозах «Комсомолец» —  
143 гектара, «40 лет Октября» —  
102 гектара, «Красная звезда» —  
56 гектаров.

Кроме того,- в колхозах зоны МТС 
имеется 2.700 гектаров земель, за
нятых редким лесом, вырубками и 
гарями, а 734 гектара — порослью. 
Их можно освоить в 1958 году с 
проведением мелиоративных работ.

Немало имеется малопродуктив
ных выпасов и сенокосов. Размер 
отдельных полей к 1960 году в ре
зультате освоения новых земель в 
колхозах: «Комсомолец», «40 л̂ -т 
Октября», «Красное знамя», «Крас
ная звезда», «Памяти Кирова» и 
ДРУГИ.Х— ^увеличится до 300— 400 и 
даже 500 гектаров. Это значитель
но повысит производительность ме
ханизмов, улучшит качество поле
вых работ.

Освоение новых земель в этих 
колхозах началось. Тракторная 
бригада тов. Макаренко в колхозе 
«40 лет Октября» вспахала под 
зябь первые 67 гектаров целины и 
залежи, механизаторы бригады Ни
колая Шинкевича вспахали 37 гек
таров. Бригадир тракторной бригады 
тов. Прудников выделил на вспаш
ку целины и залежи два лучших 
трактора, которые работают кругло
суточно.

В тракторно;полеводческой брига
де тов. Яновского в колхозе «Ком
сомолец» работает на раскорчевке 
мелиоративный отряд, руководимый 
тов. -Мойко. Отряду приданы два 
корчевателя и волокуша, установ
ленные на тракторах «С-80».

Следует, однако, признать, что 
еще не везде по-хозяйски отнеслись 
к подъему целины. Например, трак
торные бригады тт. Носкова и Яков
лева в колхозе имени Ленина, Смер- 
тенко в колхозе «Комсомолец», Ра- 
гинёц в колхозе «Красный Май», 
Кульгавых в колхозе «Социалисти
ческая Сибирь» не вспахали ни од
ного гектара целины и залржи под 
зябь.

Мало оказывает помощи в освое
нии целинных и залежных .земель 
областное управление сельского хо
зяйства. Негде, например, достать 
корчевального троса, нет в МТС ку
старниковых плугов, крайне недо
статочная обеспеченность тяжелыми 
дисковыми боронами, нет корче
вальных приспособлений на тракто
ры «ДТ-54». Специалисты облает-, 
ного управления сельского хозяйст
ва и опытной станции стоят в сто
роне от такого важного вопроса, 
как разработка основных агротех
нических мероприятий по возделы
ванию зерновых и других культур в 
первые годы освоения целинных и 
залежных земель.

М. КОСАЧ,
главный агроном Асиновской МТС.

Д. ЗАДОРОЖНЫЙ, 
старший землеустроитель МТС.
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Коллектив Тегульдетского леспромхоза до
срочно, 23 сентября, выполнил годовой про
изводственный план. Это — итог слаженной 
работы всего коллектива, внедрения в произ
водство новых, передовых методов труда.

Сейчас коллектив предприятия продолжает 
заготавливать древесину сверх годового пла-

на. Взяв обязательство дать до коим года 
93.000 кубометров леса, коллектив Тегуль
детского леспромхоза за последние дни 
сентября дал 5.900 кубометров.

Сегодня мы печатаем выступления работ
ников леспромхоза, в которых они рассказы
вают о своем опыте работы.

В н Икая  в ж и з н ь
В июле этого года на одном из 

партийных собраний коммунисты 
нашего леспромхоза пересмотрели 
ранее принятые коллективом социа
листические обязательства в честь 
40-летия Октября. Было решено 
сверх годового плана выве.зтй 93 
тысячи кубометров древесины.

Слово лесозаготовителей не расхо
дится с делом: восьмимесячная про-* 
грамма в целом по леспромхозу вы
полнена на 137 процентов.

Этот успех в значительной мере 
объясняется тем, что коммунисты 
нашей парторганизации занимают 
авангардную роль на производстве. 
Выработка коммунистов-электро- 
пильщиков тт. Сетяева, Демкина, 
Чепкасова и других составляет 
115— 130 процентов.

Партийная организация повсе
дневно укрепляет связи с массами. 
Мы часто проводим открытые пар
тийные собрания, на которых ком
мунисты и беспартийные глубоко 
вскрывают недостатки в работе 
предприятия, намечают меры для 
улучшения положения дел на ме
стах. На открытые партсобрания 
выносятся наиболее важные вопро
сы деятельности леспромхоза, от-

5

Слесарь ремонтных мастерских 
Иван Иванович Бойко системати
чески выполняет нормы на 120 
процентов. '

На снимке: И. И. Бойко за ре
монтом трелевочного трактора.
Фото в. Птицына и В. Поминова.

З В Д В О Е М

Работа малыми комплексными 
звеньями —  хороший передовой ме
тод организации труда в лесу. При 
этом электропильщик должен валить 
лес без помощника.

Обычно в таком звене работают 
трое —  вальщик, чокеровщик и 
тракторист. А нельзя ли работать 
вдвоем? —  заинтересовался я. Мою 
мысль поддержал тракторист тов. 
Чурбанов. Попробовали валить и 
трелевать лее вдвоем. Вышло. Три 
месяца мы работаем по-новому, и 
двое выполняем норму, рассчитан
ную на троих.

У нас в звене —  полная взаимо
помощь и увязка. Утром мы заправ
ляем трактор, готовим его к работе. 
На лесосеке от прошлого дня обыч
но остается кубометров 16 леса. Я 
помогаю трактористу заЧокеровать 
хлысты, он уезжает, а я начинаю 
валить лес для следующего воза.

Пока тракторист ездит на верх
ний склад, я успеваю приготовить 
следующий воз. Чтобы легче набрать 
его, хлысты валю кучно. При валке 
пользуюсь вилкой с клином, сделан
ным из топора с наваренной на 
обухе рукояткой. Когда тракторист 
возвращается в лесосеку, мы снова 
вдвоем чокеруем воз.

Вальщику при такой работе не
легко. Трудности можно бы умень
шить. если бы мы вместо электро
пил работали пилами «Дружба». 
Комбинат «Томлес» должен обеспе
чить нас такими пилами. Тогда все 
комплексные звенья могут иметь 
не три, а два работника.

Б. МАКАРОВСКИЙ, 
электропилыции Зачулым- 

СКОРО лесопункта.

дельных производственных участ
ков. В марте, например, обсуждался 
вопрос о проведении подготовитель
ных работ к осенне-зимним лесоза
готовкам. Были выработаны меро- 
приятия^^ выполнение которых по- 
зволило увеличить объем вывоз
ки древесины в четвертом квартале 
1957 года и первом квартале 1958 
года. Эти мероприятия претворяют
ся в жизнь.

Парторганизация также обсужда
ла вопросы хозяйственной и финан
совой деятельности леспромхоза за 
полугодие, выполнение наряд-отче
тов Зачулымским лесопунктом.

Парторганизация занимается жи
лищно-бытовыми и культурно-быто
выми вопросами, от успешного ре
шения которых во многом зависит 
выполнение плана.

Партийная организация рас
пространяет передовые формы орга
низации труда. Зачулымский лесо
заготовительный пункт, на террито
рии которого находится парторгани
зация, из года в год не выполнял 
планов по вывозке древесины. Парт
организация предложила начальни
ку производственного отдела лес
промхоза подготовить необходимые 
материалы для перевода этого лесо
пункта на работу малыми комплекс
ными звеньями. И уже в конце фев
раля Зачулымский лесопункт пере
шел на работу'по новой технологии. 
Заготавливая древесину малыми 
комплексными звеньями, лесопункт 
успешно справился с планом восьми 
месяцев, дал сверх плана 306 кубо
метров леса. Опыт работы зачулым- 
цев был распространен на все лесо
пункты.

Успешному вьгаолнению социали
стических обязательств способствует 
социалистическое соревнование, ко
торое приобретает все больший раз
мах в связи с приближением знаме
нательной даты в жизни всего со
ветского народа —  40-летия Октяб
ря. Итоги соревнования ежемесячно 
подводятся на заседаниях рабочего 
комитета с участием администрации. 
Передовым лесопунктам и мастер
ским участкам неоднократно при
суждались комбинатом «Томлес» и 
обкомом профсоюза рабочих лесной, 
бумажной и деревообрабатывающей 
промышленности переходящие зна
мена и денежные премии. Пере
довой Байдуковский лесопункт был 
трижды удостоен этой награды. На 
его счету за восемь месяцев —  12 
тысяч кубометров сверхплановой 
древесины. Вопросы соревнования 
парторганизация держит под повсе
дневным контролем.

Кбммунисты парторганизации по
вышают идейно-политический уро
вень в кружках по изучению кон
кретной экономики и истории КПСС. 
В этом году в кружках будет зани
маться 50 человек. Наряду с комму
нистами занятия будут посещать и 
беспартийные товарищи. Руководи
телями кружков утверждены глав
ный инженер леспромхоза тов. Со- 
ботович и завуч школы тов. Семе
нов.

Можно с уверенностью сказать, 
что коллектив Тегульдетского лес
промхоза с честью справится со взя
тыми обязательствами.

Н. ЗОЛОТАРЕВ, 
секретарь парторганизации лес

промхоза.

Снижаем себестоимость 
древесины

Досрочно выполнив годовой план, 
коллектив нашего леспромхоза до
бился также неплохих успехов в 
борьбе за снижение себестоимости 
кубометра древесины, за повышение 
производительности .труда. Комг 
плексная выработка на одного рабо- 
чего, занятого на лесозаготовках;, 
за девять месяцев этого года соста
вила \Ы  процента плановой. За де
вять месяцев по сравнению с таким 
же периодом прошлого года произ
водительность труда лесозаготовите." 
лей возросла на 26 процентов, а 
средний уровень заработной платы 

на 8 процентов.
Основой успеха коллектива лес

промхоза в борьбе за снижение се
бестоимости древесины является та
кое положение, когда роет произво
дительности труда обгоняет роет за
работной платы. Так, в этом году 
производительность труда выше 
уровня зарплаты на 18 процентов. 
Благодаря этому леспромхоз получил 
860.000 рублей экономии по зара
ботной плате.

Неуклонно снижалась себестои
мость заготовляемой древесины. В 
первом полугодии, например, кубо
метр леса стоил на 5 рублей 70 ко
пеек дешевле, чем было предусмот
рено планом. Не худшими были по
казатели' и в третьем квартале. 
Правда, цифровые данные еще не 
обработаны, но, по предварительным 
подсчетам, от снижения себестоимо
сти кубометра древесины сумма 
экономии составит не менее одного 
миллиона ста тысяч рублей.

Первым шагом в борьбе за сни
жение себестоимости древесины был.;, 
перевод всех лесозаготовительны 
пунктов леспромхоза на хозяйствен 
ный расчет. Эта работа была связа 
на с рядом трудностей: лесопункт: 
территориально разбросаны, руко
водители лесопунктов и мастерских 
участков не привыкли заниматься 
анализом качественных показателей 
в работе. Нужно было научить рабо
чих, техников, инженеров выпол
нять план не только в валовом вы
ражении, но и по другим производ
ственным показателям, строго со
блюдать режим экономии.

Мы начали с того, что до всех 
лесопунктов стали ежедневно дово
дить наряд-отчеты, в которых наря-
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Не менее полутора 
норм в смену выраба
тывает моторист элек
тропилы Байдуков- 
ского лесопункта А. А. 
Никитин.

На снимке: А. А. 
Никитин.
Фото в. Новокшонова.

ду с общими показателями плана на 
основе строгих нормативов плани
ровали также расход горючего, зар
платы, материалов и т. д. С учетом 
задания комбината «Томлес» дово
дили до лесопунктов план по ком
плексной выработке, себестоимости 
древесины и технико-экономическим 
показателям работы механизмов.

По окончании месяца руководите
ли лесопунктов отчитываются по 
всем этим, показателям. Наряд-отче
ты подробно анализировал плановый 
отдел леспромхоза. После этого на 
лесопунктах собирались производст
венные совещания, на которых раз
бирались итоги работы за месяц, 
намечались пути устранения допу
щенных недостатков. Таким образом, 
осуществление хозяйственного рас
чета было тесно увязано с социали
стическим соревнованием за выпол
нение и перевыполнение производ
ственных заданий.

Правильное осуществление хозяй
ственного расчета дало положитель
ные результаты. В этом году кол
лективы мастерских участков и ле
созаготовительных пунктов нашего 
леспромхоза неоднократно выходили 
победителями во Всесоюзном социа
листическом соревновании лесозаго
товителей и получали денежные 
премии. К таким коллективам отно
сятся лесозаготовители Байдуковско- 
го и Еандатского лесопунктов, ма
стерских участков, которыми руко
водят тт. Новоселов. Шутов и дру
гие.

Большую роль в улучшении эко
номических показателей в работе 
предприятия сыграло внедрение в 
производство новых, прогрессивных 
методов организации труда.

Мы настойчиво рекомендуем кол
лективам леспромхозов области вне
дрять хозрасчет. Это мошное сред
ство улучшения всех производст
венных показателей.

П. ЛИМАНОВ, 
начальник планово-экономического

отдела.
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Высоких производ
ственных показате
лей добился тракто
рист Зачулымского ле
сопункта Н. В. Майда- 
ков. За 8  месяцев это
го» года средняя выра
ботка механизатора 
достигла 138 процен
тов.

На снимке: Н. В. 
Майдаков на тракторе.
Фото в. Новокшонова.

ПРИМЕР КОММУНИСТОВ
Партийная организация на нашем 

Байдуковеком лесопункте не велика, 
но большая часть коммунистов за
нята на прямых работах. Коммуни
сты-трактористы, электромеханики, 
сортировщики, являются примером 
для беспартийных.

Например, кандидат в члены 
КПСС тракторист тоз. Богданов, 
разгрузчик нижнего склада комму
нист тов. Аношко ежедневно выпол
няют нормы на 150 процентов. Хо
рошо работает коммунист-электроме
ханик тов. Васенев, коммунисты 
тт. Борисов, Легостаев и Новоселов 
—  мастера. Мастерский участок 
тов. Новоселова дважды завоевывал 
первенство в социалистическом со
ревновании, а участок тов. Борисо
ва на протяжении нескольких меся
цев удерживает первенство на лесо
пункте.

Сейчас для нас самое важное —  
это подготовка узкоколейной желез

ной дороги для работы зимой. Руко
водство и парторганизация лесо» 
пункта направили туда мастером 
тов. Новоселова —  он успешно 
справляется с порученным делом.

Большинство коммунистов —  аги
таторы.

С начала года парторганизация 
приняла в свои ряды 6 новых чле
нов.

В течение года Байдуковский ле
сопункт удерживает переходящее 
красное знамя леспромхоза. В этом—• 
большая заслуга наших коммуни
стов. Сейчас, когда завершен годо
вой план, коммунисты лесопункта 
возглавляют борьбу коллектива за
то, чтобь! дать стране сверх годово
го задания 20.000 кубометров дре
весины.

А. ЗАЕВ,
секретарь парторганизации 

Байдуковского лесопункта.

ПО НОВОЙ ТЕХНОЛОГИИ
в  феврале участки нашего лес

промхоза начали работать по новой 
технологии —  малыми комплексны
ми звеньями и бригадами, трелевать 
лес с кронами и обрубать сучья на 
верхнем складе. Предприятие стало 
работать в одну смену, на нем про
ведена типизация оборудования.

Результаты нового сказались ско
ро. Улучшилось использование ма
шин, повысилась • производитель
ность труда, мы высвободили на 
другие работы 85 человек. Цовая 
технология и типизация оборудова
ния позволили повысить комплекс
ную выработку, добиться экономии 
средств.

Лес, образующий сырьевую базу 
нашего предприятия, сильно по
врежден сибирским шелкопрядом. 
Это резво ухудшает качество древе

сины. Поэтому руководители и ин
женерно-технические работники 
много внимания уделяют рациональ
ной разделке хлыстов. План по де
ловой древесине мы завершили еще 
в первых числах августа.

Повышение технико-экономиче
ских показателей предприятия во 
многом зависит от знаний и опыта 
руководителей, квалификации и ма
стерства рабочих. Мы организовали 
техническую учебу. В техническом 
кабинете инженеры занимаются е 
мастерами и десятниками изучением 
ГОСТов, новой технологии и органи
зации работ. Здесь собраны экспо
наты пороков Древесины, учебные и 
наглядные пособия по технике лесо
заготовок.

А. ФЕДИН,
начальник производственно- 

технического отдела леспромхоза.

Не теряя ни минуты
На Байдуковеком лесопункте я 

работаю раскряжевщиком. Ежеднев
но вырабатываю 1,5— 2 нормы в 
смену, В феврале— марте этого года 
мне удалось при норме 54 кубомет
ра леса раскряжевывать до 227 ку
бометров леса в смену.

Еак я добиваюсь этого? '
Прежде всего, правильной экс

плуатацией пилы. Утром я обяза
тельно проверяю ее, а также запас
ные цепи, которых у меня по три 
на каждую пилу. Раз в 4— 5 дней 
проверяю муфту. Затем помогая) 
электромеханику пустить станцию. 
Вдвоем мы даже зимой делали это 
за 2— 3 минуты. Я требую, чтобы с 
вечера оставляли воз— два леса, 
этого хватает для работы, пока под- 
Be"3yT новые хлысты.

Еабель я  так располагаю на эста
каде, чтобы он был на середине 
длины хлыстов, тогда удобнее дви
гаться и К комлю, и к вершине. 
Еогда трактор завозит воз на эста
каду, я с помощью разметчицы пе
ребрасываю кабель через трактор.

Разметчица Мария Романюк по
стоянно помогает мне. Она держит в 
одной руке шест с зарубками, а в 
другой —  кабель. Это помогает нам 
быстро передвигаться вдоль хлы

стов. Многие раскряжевщики поль
зуются при разметке метром, но, на 
мой взгляд, шест удобнее —  его 
достаточно приложить к хлысту, и 
сразу видно, где необходимо сделать 
рез.

Лес у нас тонкомерный, и нередко 
тракторист привозит сразу десятка 
три хлыстов. Я разделываю одним 
резом по 5— 7 хлыстов. Если хлы
сты толстые и в возу их 7— 8, то 
поступаю аналогичным образом: бе
ру три хлыста, отторцовываю их и 
разделываю комплексно.

Во время работы внимательно 
слежу за электропилой, не допус
каю, чтобы она перегрелась. Если 
пила сильно нагрелась, оставляю ее 
и начинаю работать запасной. Если 
не подвезут вовремя лес, я  из от
ходов от разделки хлыстов режу 
дрова для парокрана и паровозов. 
Иной день вырабатываю полторы 
нормы на раскряжевке да нормы 
полторы на приготовлении дров. В 
дни предоктябрьского соревнования 
стараюсь работать так, чтобы да
вать 2— 3 нормы в смену.

Д. МАСЛИЙ,
раскряжевщик Байдуковского 

лесопункта.

Малые комплексные звенья— основа успеха
Соревнуясь в честь 40-летия Ве

ликого Октября, коллектив нашего 
леспромхоза досрочно завершил го
довой производственный план. На 
нижние склады лесовозных дорог 
вывезено 200 тысяч кубометров ле
са, или на 63 тысячи кубометров 
больше, чем за восемь месяцев 
прошлого года. Еоллектив предприя
тия решил до конца года вывезти 
дополнительно 93 тысячи кубомет
ров леса.

Причина наших успехов —̂  вы
сокопроизводительный труд рабо
чих, внедрение новых форм органи
зации труда. Это результат перехо-у' 
да на малые комплексные звенья и' 
бригады, подвозку и вйвозку леса. 
с кронами, улучшение использова
ния машин и механизмов.

В январе на областном совещании 
лесозаготовителей наш леспромхоз 
был подвергнут критике за пренеб
режение к новым, передовым мето
дам организации труда. Эту крити
ку мы учли. После совещания пер
вым на работу малыми комплексны
ми звеньями перешел Зачулымский 
лесозаготовительный пункт. Но

вая организация труда положитель
но сказалась на повышении произ
водительности труда. Если прежде 
Зачулымский лесопункт был одним 
из отстающих, то теперь он успеш
но справляется с планом. Восьми
месячное задание здесь выполнено 
на 101 процент.

Сейчас в леспромхозе 15 ком
плексных звеньев, конечная фаза 
работы которых —  подвозка леса. 
Переход на комплексные звенья и 
трелевку с кронами позволил высво- 

(бодить около 60 рабочих. Хорошо 
работали комплексные бригады 
тт. Чурбанова и Майдакова, кото
рые систематически выполняют 
дневные задания на 120— 140 про
центов. При новой организации тру
да значительно улучшилось исполь
зование машин и механизмов. Вы
работка на тракторо-смену составля
ет 115— 130 процентов, на паро- 
кран —  135 процентов.

Производственные результаты 
могли быть значительно лучшими, 
если бы комбинат «Томлес» более 
внимательно относился к. нуждам

леспромхоза, своевременно удовлет
ворял наши запросы. Предприятие 
сейчас испытывает острую нужду в 
рельсах и креплениях к ним. Не
своевременная подготовка дорог из- 
за отсутствия рельсов отрицательно 
сказывается на производительности 
трелевочных тракторов. По этой же 
причине у нас еще часты случаи, 
когда расстояние трелевки составля
ет 500 —  700 метров.

Участки испытывают нужду в 
трелевочном тросе сечением 18— 20 
—  22 миллиметра.

Некоторые лесопункты скоро мо
гут совсем прекратить валку леса 
из-за недостатка пильных цепей. Не 
удовлетворяются наши заявки на 
подшипники для тракторов. Сейчас, 
например, простаивают три тракто
ра: нет подшипников. Техенабу 
комбината «Томлес» необходимо 
обеспечить нас всем необходимым с 
тем, чтобы предприятие успело до 
закрытия навигации вывезти эти 
материалы из г. Асино.

А. САВЧЕНКО, 
директор леспромхоза.
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УЛУЧШИТЬ ПАРТИЙНОЕ 
РУКОВОДСТВО МЕСТНЫМИ 

СОВЕТАМИ
Участники пленума Еаргасокско- 

го райкома ЕПСС ожидали от пред
седателя райисполкома тов. Еорот- 
ких глубокого по содержанию док
лада, в котором был бы дан анализ 
стиля и методов работы исполкома 
райсовета и его отделов. Но эти 
ожидания не оправдались. Отчет о 
работе райисполкома, представлен
ный пленуму, страдал серьезными 
недостатками. Докладчик не расска
зал о том, как райисполком пере
строил свою работу в свете требо
ваний XX съезда КПСС.

Эти пробелы доклада были вос
полнены в выступлениях членов 
райкома, председателей сельсоветов 
и секретарей партийных организа
ций.

Райисполком и его отделы проде
лали некоторую работу по сокраще
нию и совершенствованию советско
го аппарата, что значительно улуч
шило руководство многими отрасля
ми хозяйства. Но не об этом шла 
речь на пленуме. В выступлениях 
участников пленума отмечалось, 
что райисполком робко решает пер
спективные вопросы развития хо
зяйства д^йона, плохо мобилизует 
широкие массы колхозников на 
борьбу за использование резервов 
для подъема земледелия и животно
водства. J

—  В (^ководстве сельским хо
зяйством, —  говорил в своем вы
ступлении член райкома тов. Жу
равлев, —  райисполком допускает 
много формализма. Райисполком 
слабо занимается организационно
хозяйственным укреплением колхо
зов, проходит мимо нарушений Ус
тава сельхозартели.

Живая связь с массами —  пря
мая обязанность исполкома райсове
та и прежде всего его руководите
лей. Нельзя считать нормальным,, 
когда работники райисполкома пло
хо занимаются организационно-мас
совой работой сельсоветов, оказа
нием им помощи на месте, инструк
тированием кадров, Пребывания 
членш исполкома, заведующих от
д елам  в колхозах, сельских Сове
тах, как правило, очень кратковре- 
менны.

Многие недостатки в работе рай
исполкома по руководству хозяйст
венным и культурным строитель
ством объясняются, как отметил 
пленум, отсутствием правильного 
подбора и воспитания кадров совет

ских работников, а также забве
нием организаторской работы по 
проверке исполнения принятых ре
шений. В выступлениях участников 
пленума тт. Анисимовой, Еапрало- 
вз, Харитонова приводились много
численные примеры, когда приня
тые решения оставались не выпол
ненными. Достаточно сказать, что с 
начала года из 240 принятых рай
исполкомом решений выполнено 
только 20. Исполком редко прово
дит семинары секретарей,'председа- 
те.тей сельских Советов, не учит их 
искусству руководства хозяйством.

Депутаты райисполкома слабо 
связаны со своими избирателями. 
Из 35 депутатов только 17 отчи
тались перед избирателями.

Исполком и его руководители 
тт. Еоротких и Дементьев слабо по
вышают роль отделов райисполкома 
в хозяйственном и культурном 
строительстве. Особенно резкой крн-» 
тике подверглось на пленуме район
ное управление сельского-хозяйства 
и его начальник тов. Еамакин, ко
торый поверхностно, без знания дела 
руководит колхозным производством. 
В управлении не решаются и не 
разрабатываются перспективные во
просы укрепления экономики сель
хозартелей. Специалисты слабо свя
заны е колхозным активом.

Член райкома ЕПСС тов. Рамаа- 
чук, председатель Усть-Чижапскогв 
сельпо тов. Фатеев, секретарь рай
исполкома тов. Шепеткина в своих 
выступлениях говорили, что недо
статки в работе Советов во многом 
объясняются тем. что бюро райкома 
ЕПСС, первичные партийные орга
низации слабо вникают в работу 
сельских Советов, не оказывают им 
необходимой помощи. Достаточно 
сказать, что с начала текущего го
да ни одна парторганизация района 
не обсудила вопрос о работе сель
ского Совета или вопросов, связан
ных е улучшением работы постоян
ных комиссий.

Выступивший на пленуме секре
тарь райкома КПСС тов. Далызин 
признал критику в адрес райкома 
КПСС правильной и заверил пле
нум, что ошибки, допущенные в 
руководстве Советом, райкомом бу
дут исправлены.

Пленум принял решение, направ
ленное на улучшение партийного 
руководства местными Советами.

Т. КУРИЛОВИЧ,
(Наш соб. корр.).

Пленум райкома КПСС 
vjb политической работе на селе

Состоялся пленум Пышкино-Тро- 
ицкого райкома ЕПСС, который об
судил вопрос о состоянии и мерах 
улучшения массово-политической 
работы в районе.

Докладчик —  секретарь райкома 
КПСС тов. Яитвенко и участники 
пленума отметили, что районная 
парторганизация за последнее время 
несколько улучшила массово-поли
тическую работу.

Райком КПСС и первичные парт
организации усилили работу по 
воспитанию сельской интеллиген
ции. Проведены собрания актива 
учителей, совещания с культпро
светработниками, связистами и ме
дицинскими работниками. Это поло
жительно сказалось на повышении 
активности интеллигенции в обще
ственной жизни села. Учителя, вра
чи, работники культурно-просвети
тельных учреждений чаще стали 
выступать перед населением с лек
циями и докладами.

В последнее, время в районе зна
чительно расширилось строительст
во культурно-просветительных уч
реждений. Только в течение послед
них двух лет построены сельские 
клубы в деревне Крутоложное, в 
поселке Беляй, в селах Альмяково, 
Линде, заканчивается строительство 
клубов в поселке Комсомольске, се
лах Сергеево, Зимовском, Ломовиц- 
ке. Быстрыми темпами идет строи
тельство районного Дома культуры. 
Это способствует некоторому улуч
шению организации массово-поли
тической работы на селе.

Однако в целом в районе состоя
ние массово-политической работы 
остается еще неудовлетворитель
ным. В ряде парторганизаций она 
проводится в отрыве от конкретных 
задач, кампанейски. В парторгани
зациях колхозов «Путь Ильича», 
имени Сталина, «Вторая пятилет
ка». Новомариинской и Ежинской 
территориальных бездействуют 
агитколлективы. Месяцами не быва
ют на своих участках агитаторы. 
Особенно плохо ведется агцтмассо-

ГЛУБОКОЕ ИЗУЧЕНИЕ ТЕЗИСОВ
Трудящиеся города Колпашево 

начали глубокое изучение тезисов 
Отдела пропаганды и агитации ЦК 
КПСС и Института марксизма-лени
низма при ПК КПСС «К 40-летию 

Великой Октябрьской социалистиче
ской революции».

Колпашевский горком партии 
провел инструктаж с секретарями 
пегвичных парторганизаций. После 
этого на предприятиях состоялись 
семинары агитаторов. Затем нача
лись беседы с рабочими цо мате
риалам тезисов. Организованно про
ходит изучение тезисов в цехах 
KeicRwo лес«вво*а, Кблпашевского

рыбоконсервного комбината и на 
других предприятиях.

Для чтения лекций по материа
лам тезисов к 40-летию Великого 
Октября горком партии утвердил 
группу докладчиков, в которую во
шли преподаватели семилетннх и 
средних школ. Многие из них при
ступили к работе. Член группы до
кладчиков тов. Усков в колхозе 
«Путь ленинизма» провел с колхоз
никами 11 бесед и лекций.

В городской библиотеке органи
зуется специальная фотовыставка 
необходимой литературы для агита
торов.

р. иыацнов.
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'1  !

'Ч '

вая работа среди механизаторов я  
работников животноводства.

Директор Сергеевской МТС топ. 
Киселев резко критиковал секрета
ря парторганизации МТС тов. Чер
нуху за запущенность агитационно- 
массовой работы среди механизато
ров.

На пленуме говорилось о неудов
летворительном состоянии массово- 
политической работы среди лесоза
готовителей. В парторганизациях 
Пышкино-Троицкого и Аргат-Юль- 
ского леспромхозов агитаторы чис
лятся только на бумаге. Итоги со
циалистического соревнования под
водятся нерегулярно. Наглядная 
агитация неконкретна.

В запущенном состоянии в рай
оне находится лекционная работа. 
В этом году членами районного от
деления общества по распростране
нию политических и научных зна
ний прочитано лишь 135 лекций. 
Не выступают перед населением 
члены общества тт. Новиков, Чес
ноков, Лаптева, директора леспром
хозов тт. Иванов. Сазонов, предсе
датели колхозов тт. Терентьев. Зве
рев, работники райкома ЕПСС 
тт. Лукьяненок, Жибуль, Мазаник, 
Алешин и другие. Редко выступают, 
с лекциями и докладами перед тру
дящимися секретари райкома пар
тии тт. Пусев и Тонкин.

Плохо используются для улучше
ния массово-политической работы 
колхозные радиоузлы.

, Резкой критике была подвергнута 
плохая работа отдела культуры рай
исполкома и его заведующего тов. 
Недоспелова. В ряде населенных 
пунктов в течение нескольких ме
сяцев не демонстрируются кино
фильмы. Многие сельские клубы 
еще не стали настоящими центрами 
культурно-просветительной работы 
на селе.

В своем постановлении пленум 
наметил конкретные меры по улуч
шению массово-политической рабо
ты в районе;

В. БУТОРИН..

I
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Учретдения культуры—  

навстречу 40-й годовщине 
Великого Октября

к

В развернувшейся подготовке к 
40-летию Великого Октября значи
тельная роль принадлежит учрежде
ниям культуры. Они должны широ
ко пропагандировать всемирно-исто
рическое значение Великой Октябрь
ской революции, руководящую и на
правляющую роль Коммунистиче
ской партии Советского Союза, до
стижения нашего государства за 40 
лет Советской власти.

Каргасокский районный отдел 
культуры (заведующая отделом тов. 

ч( Дегтярева) разработал подробный
план подготовки в знаменательной 
дате, провел семинар с работниками 
культпросветучреждений. Сельским 
клубам оказана помощь в подборе 
праздничного репертуара.

Ряд учреждений культуры дея- 
[ тельно готовится к празднику.

Драматический кружок Дома куль- 
, туры готовит пьесу «Разлом», хо-
' ровой кружок —  концертную про

грамму, в которой большое песто 
занимают номера на местные темы. 
Готовится фотомонтаж на тему «Пе
редовые люди района».

Заведующая Сосновской сельской 
библиотекой Е. Гордеева, готовясь к 
празднику, решила добиться, чтобы 
все колхозники стали читателями 
библиотеки. Она побывала в каждой 
Колхозной семье, выяснила запросы 
колхозников. Тов. Гордеева провела 
ряд бесед с колхозниками в брига
дах.

В библиотеке оформлена выставка 
на тему «Октябрьская революция в 
художественной литературе», состав
лен рекомендательный список «Что 
читать о Великой Октябрьской со
циалистической революции», прово
дятся беседы на темы, связанные с 
40-летием Октября.

В Еожевниковском районе в рай
онном Доме культуры оформлена 
выставка репродукций с картин со
ветских художников, посвященных 
Великой Октябрьской социалистиче
ской революции, ее вождю Владими
ру Ильичу Ленину, оформлен стенд 
«Томская область и Кожевников- 
ский район за 40 лет Советской 
власти».

Различные формы библиотечной 
работы использует коллектив Чаин- 
ской районной библиотеки. Работни
ки библиотеки практикуют библио
графические обзоры на тему «Ок
тябрьская революция в литературе». 
В помощь сельским клубам и библи
отекам они подготовили методиче
ские разработки на темы: «Как 
оформить стенды «Прошлое и на
стоящее Чаинского района» и «Со
ветский народ строит коммунизм».

Хорошо организована работа с на
селением в . Ивано-Богословско#' 
сельской библиотеке Аси^бвскбго 
района. Заведует ею член обкома 
профсоюза работников культуры, 
0. А. Беспятова. Библиотека на. 
считывает 650 читателей. В Ивано-* 
Богословке книгу любят в ценят 
все. Работа библиотеки тесно связа
на с жизнью колхоза. 0. А. Беспя
това провела с работниками живот
новодства беседу на тему «Догнать 
Америку по производству молока, 
масла и мяса на душу населения», 
оформила плакат «Больше молока 
Родине», организовала книжную вы
ставку на тему «Что читать дояр
кам». Сейчас в библиотеке проводят
ся, чтения литературы о Великом 
Октябре, готовится читательская 
конференция по книге В. Кожевни
кова «Заре навстречу» и тематиче
ский вечер на тему «Чего добился 
наш колхоз».

В связи с подготовкой в велико
му празднику многое должны сде
лать работники киносети. Они долж

ны принять все меры к тому, чтобы 
в каждом населенном пункте демон
стрировались фильмы, добиваться 
высокого качества кинопоказа. Зри
тель должен увидеть больше филь
мов о Великой Октябрьской револю
ции, о гражданской и Отечествен
ной войнах, о людях советской стра
ны и нашем социалистическом 
строительстве. Работники кинофика
ции должны усилить массовую ра
боту со зрителями, привлечь к это
му сельскую интеллигенцию.

Значительно лучше стала рабо
тать киносеть Зырянского района. 
Улучшилось кинообслуживание на
селения в Еожевниковском, Шегар- 
ском, Пышкино-Троицком, Криво- 
шеинском, Туганском районах.

Деятельную подготовку к празд
нику развернули областной драма
тический театр, филармония и об
ластной краеведческий музей.

В октябрьские торжества томичи 
увидят новую работу театра —  
спектакль «Любовь Яровая». Бол- 
лектив театра думает осуществить 
постановку таких спектаклей, йак 
«Горе от ума» Грибоедова, «Враги» 
Горького. К 40-й годовщине Совет
ской Армии намечается постановка 
пьесы «Человек с ружьем». В те
атре создается музей с двумя раз
делами: «40 лет советского театра» 
и «Томскому театру —  100 лет».

Симфонический оркестр Томской 
государственной филармонии гото
вит сюиту «Родная Сибирь» местно
го композйтора Е. Н. Корчинского.

Ведется работа по оформлению 
новой экспозиции в Томском област
ном краеведческом музее.

Однако, как отметил IV пленум 
обкома профсоюза работников куль
туры, многие учреждения культурна 
до сих пор еще не развернули ши
рокой подготовки к 40-й годовщине 
Октября. Неудовлетворительно, в 
частности, идет подготовка к празд
нику в культпросветучреждениях 
Кривошеинского района. Многие 
клубы и библиотеки не отремонти
рованы, не обеспечены топливом. 
Дом культуры до сих пор не имеет 
продуманного плана проведения 
праздника. В нем не прочитано ни 
одной лекции, не сделано ни одного 
доклада по тематике, посвященной 
40-летию Октября. Дом культуры 
не ведет пропаганду передового 
опыта тружеников сельского хозяй
ства.

Не чувствуется оживления в ра
боте учреждений культуры в Алек
сандровском районе. Медленно раз
вертывают подготовку К празднику 
учреждения культуры Тугаяского, 
Тегульдетского и некоторых других 
районов области. Туганский отдел 
культуры ограничился составлением 
плана, но не сделал ничего для того, 
чтобы довести этот план до сель
ских клубов и библиотек, организо
вать на местах подготовку к празд
нику. Даже районный Дом культуры 
и районная библиотека в Тугане не 
провели ни одного мероприятия, по. 
священного знаменательной дате.

Не все сделано по подготовке к 
празднику и в киносети области. До 
сих пор в половине населенных 
пунктов области не построены ки
нокамеры.

Перед работниками культуры 
стоят большие и ответственные за
дачи, и нет сомнения, что они при
ложат все свои силы в тому, чтобы 
выполнить эти задачи, достойно 
ознаменовать 40-ю годовщину Вели
кой Октябрьской социалистической 
революции.

Е. ОРЛОВА,
председатель обкома профсоюза 

работников культуры.

НОВЫ Е И З Д А Н И Я
Издательство Томского государст

венного университета выпустило 
следующие книги:

Д. М. Гольдберг и В. И, Запуска- 
лов. «Механизмы острой лейкоци- 

, тарной реакции». В книге приво
дятся данные о роли нервной систе
мы в реакциях системы крови, о 
лейкоцитарных реакциях у экспери
ментальных животных в условиях 
изменения функционального состоя
ния нервной системы, об острой 
лейкоцитарной реакции при шизо
френии.

Н. А. Гуляев. «Некоторые вопро
сы теории искусства в сочинениях 
В. Г. Белинского». Работа представ

ляет собой две главы монографии 
«В. Г. Белинский и зарубежная 
эстетика его времени», которая в 
настоящее время подготавливается 
к печати. В работе описываются 
взгляды В. Г. Белинского на специ
фику искусства, на эпос и драму.

А. А. Перельман. «Очерки рас
стройств мышления». В книге дает
ся очерк психологии мышления, со
держатся отдельные разделы, отно
сящиеся к болезненным расстройст
вам мышления в узком смысле сло
ва, анализируются патологические 
нарушения интеллектуальной дея
тельности в целом.

' '

В колхозе «Сибиряк», Бакчар- 
ского района, хорошо работала 
группа горожан. Они вели к жи
вотноводческой ферме водопро
вод. За месяц каждый из членов 
этой бригады заработал от 60 до 
80 трудодней.

На снимке: (слева направо) 
Кузьмин (гормолзавод), Пунцелев 
(облкниготорг), бригадир Родио
нов (областное управление гос- 
трудсберкасс), Наумов (гормолза
вод) и Плохих (топографический 
техникум).

Фото А. Кузина.
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Рассказы о наших таварищах
Нолхознь1в ветераны

Роману Андреевичу Волынкину 
шестьдесят семь лет. Двадцать, пя
тый год работает он в колхозе 
«Магнитострой», Васюганского рай
она.

В течение четверти века Роман 
Андреевич добросовестно выполняет 
все наряды бригадира и правления 
колхоза.

В годы войны, когда в колхозе 
почти не оставалось мужчин, он 
один сметывал по полторы тысячи 
центнеров сена для колхозного ско
та. Надо было проехать зимой на 
отдаленные водоемы ловить рыбу— 
Волынкин шел впереди лошадей и 
протаптывал им дорогу по глубо
кому снегу; требовалось ехать на 
лесозаготовки — Волынкин ехал и 
вывозил больше всех леса.

И сейчас его высокую, сутуло
ватую фигуру часто можно увидеть 
на строительстве, сеноуборке, среди 
рыбаков.- Где бы он ни работал — 
с топором, вилами или вытягивал 
невод из воды, он показывает хоро
ший пример в труде, 300— 400 
трудодней ежегодно — вот его вы
работка.

Вот уже несколько лет, каждую 
зиму, Роман Андреевич выполняет 
обязанности возчика почты. Днем и 
ночью, в мороз и пургу, как толь
ко приходит почта, запрягает он 
пару лошадей и везет ценный груз 
около трех десятков километров,

пока не довезет его до 
следующего колхоза.

Роман Андреевич живо интере
суется всем новым, слушает радио, 
читает газеты.

Михаил Петрович Черкасов на 
два года старше Романа Андрееви
ча. Через год ему будет семь
десят лет. Казалось бы, отдыхать 
ему теперь на склоне лет, а не 
работать в колхозе. Живут они со 
своей старушкой хорошо. Но Ми
хаил Петрович не хочет отставать 
от других. Изо дня в день честно 
и добросовестно работает он для 
своего колхоза.

В темные зимние ночи он сторо
жит колхозные фермы, а днем 
с топором в руках тут же на фер
ме что-нибудь ремонтирует. И все 
у него получается ладно, хорошо. 
Когда летом нужно подготовить к 
сенокосу литовки, ручные грабли и 
вилы, бригадир обращается к Чер
касову, и он старательно все вы
полняет. Нужно где-нибудь загоро
дить городьбу, сделать ворота, 
опять идут к  нему же. А когда по
спевает на полях урожай, старик 
садится на конную косилку или 
жнейку.

Хорошие старики в колхозе «Ма
гнитострой». С чувством глубокого 
уважения относятся к ним колхоз
ники.

В. МАКШ ЕЕВ.
бухгалтер колхоза «Магнитострой», 

Васюганского района.

Учреждена Ннига 
почета

Томский горком ВЛКСМ учредил 
{ городскую Книгу почета. В нее бу- 
"дут заноситься лучшие коллективы 

и производственники, добившиеся 
высоких производственных показа
телей.

Первыми в Книгу почета занесе
ны комсомольско-молодежная строи
тельная бригада И. Лещинскас 
стройуправления 1 треста
«Томскстрой» за досрочное выполне
ние обязательств в честь Дня строи
теля и коллектив юннатов школы 

1 за активную работу на при
школьном опытном участке.

Великий праздник 
китайского народа

ПЕКИН, 1 октября. (ТАСС)'. Се
годня по случаю 8-й годовщины об
разования Китайской Народной Рес
публики в Пекине на площади Тянь- 
аньмынь состоялся военный парад 
и демонстрация.

Выдался яркий, солнечный день. 
К 10 часам на центральной трибуне 
появились председатель КНР Мао 
Цзэ-дун, заместитель председателя 
КНР Чжу Дэ, председатель Постоян
ного комитету ВСНП Лю Шао-ци, 
премьер Государственного совета* 
Чжоу Энь-лай и другие руководите
ли Коммунистической партии и на
родного правительства Китая, мар
шалы Народно-освободительной ар
мии, глава делегации Верховного 
Совета СЖСР А. Б, Аристов, глава 
Венгерской правительственной деле
гации Я. Кадар, глава Болгар
ской правительственной делегации 
А. Югов, глава Чехословацкой пар
ламентской делегации 3. Фирлингер, 
глава Югославской парламентской 
делегации "П. Стамболич, глава Бир
манской делегации доброй воли 
У Мьинт Теин, бывший вице-прези
дент Индонезии д-р М. Хатта.

Ровно в 10 часов председателе 
Народного комитета Пекина Пын 
Чжэнь объявляет о начале торжеств. 
Раздаются торжественные звуки 
фанфар, сменяющиеся государствен
ным гимном КНР.

Отгремели раскаты артиллерий
ского салюта. На площадь под звуки 
марша выезжает министр оборо
ны КНР маршал Пын Дэ-хуай. Он 
принимает рапорт командующего 
Пекинско-Тяньцзиньским военным 
округом генерал-полковника Ян 
Чэн-у, объезжает войска и, подняв
шись на трибуну, обращается к 
собравшимся с речью.

Гремит марш сводного 
ского оркестра. В 10 часов 
нут начался парад войск.

После Парада состоялась демон
страция трудящихся, в которой 
приняло участие полмиллиона жите
лей столицы.

Демонстрация закончилась празд
ничным салютом.

Торжества, посвященные 8-й го
довщине образования КНР, состоя
лись по всей стране.

армей- 
30 ми-

Номсомольцы спасли 
хлеб

Трудовой день на полях закон
чился. Колхозники расходились по 
домам. Но внезапно подул резкий 
ветер, послышались раскаты гро
ма.

Секретарь комсомольской орга
низации В. Большакова, направля
ясь домой, заметила около тока 
зерно. Невольно мелькнула мысль: 
«Погибнет зерно». Но перевалить 
его под крышу тока одной не под 
силу.

Валя побежала в деревню. Вско
ре на ток пришли комсомольцы и 
стали лопатами перебрасывать 
зерно. Позже при помощи кладов
щика Дорохова был пущен в ра
боту зернопогрузчик. Через не
сколько часов напряженной рабо
ты около 100 центнеров зерна арь 
тели имени Калинина были спасе
ны от дождя. п. липовских.

■ Пудинский район.

Штурман Леонид 
Колногоров

с  юных лет Леонид мечтал во
дить по реве пароходы. Еще когда 
он учился в школе, то часто после 
занятий ходил на берег Томи и с 
завистью наблюдал, как идут врч- 
ные караваны. Леониду самому хо
телось научитц^^уцравАЯть. судном.

Окончив 9 классов, он поступил 
на судоводительское отделение Но
восибирского речного техникума. 
Находясь на первой плавательской 
практике, Колногоров знакомился с 
проводкой караванов по сложным 
участкам пути, осваивал судовые 
работы, изучал лоцманскую карту.

Из бесед с судоводителями он 
узнал, что штурманское мастерство 
оттачивается во время ночных вахт, 
когда поиходится ориентироваться 
только по путейским знакам ц ог
ням. И практиканта часто можно 
было видеть ночью в ходовой рубке, 
где он проверял свои знания плёса.

После получения диплома третье
го штурмана трудовая деятельность 
Колногорова началась на пароходе 
«Ломоносов», где он работает уже 
третью навигацию.

Сейчас Леонид — 
второй штурман. Моло
дой судоводитель хоро
шо изучил плес, знает 

особенности вождения составов ме
тодом толкания. Он требователен к 
себе и подчиненным. Показывая 
пример в труде и дисциплине, Кол
ногоров активно участвует в обще
ственной работу, является членом 
судового комитета.

Штурман КолноГорой не расстает
ся с учебниками.' Он решил заочно 
получить высшее образование. Сей
час Колногоров —  студент третьего 
курса института инженеров водного 
транспорта.

Коллективу нашего судна за пере
выполнение плана грузоперевозок в 
июле и в августе присуждено пер
вое место среди экипажей буксир
ных пароходов нашего бассейна.

Победы радуют нашу команду, и 
каждый из нас стремится в честь 
40-й годовщины Октября работать 
еще лучше. В Числе членов экипа
жа, показывающих пример добросо
вестного труда, и второй штурман 
Леонид Колногоров. Его имя занесе
но на судовую доску почета.

Г. РОМАНЧУК, 
первый помощник механика 

парохода «Ломоносов».

/[ля торговых 

работников

В коллективах главунивермага 
и спортторга состоялась беседа 
на тему «Развитие хозяйства и 
культуры Томской области за 40 лет 
Советской власти». Через несколько 
дней здесь намечено послушать лек- 
цию о всемирно-историческом значе
нии Великой Октябрьской социали
стической революции.

-------- Q  □ ----------

По следам наших 
высгг! уплений

„В обстановке 
неорганизованности"

Под таким заголовком в газете 
«Красное Знамя» от 14 августа за 
№ во была помещена корреспон
денция, в которой рассказывалось 
о недостатках в работе Средне-Чу
лымского леспромхоза.

Секретарь первичной партий
ной организации леспромхоза тов. 
Булычев сообщил в редакцию, что 
корреспонденция была обсуждена 
на партийном бюро первичной пар
тийной организации. Разработаны 
организационно-технические меро
приятия, направленные на улучше
ние работы предприятия.

Как уберечь скот от заболевания
ржавчинными грибками

Ржавчинные грибки развивают
ся на зеленых растениях и легко 
обнаруживаются по имеющимся на 
листьях и стеблях пятнам ржавого, 
бурого или черного цвета. Различа
ют бурую ржавчину ржи, желтую 
ржавчину пшеницы, ржавчину кле
вера, ржавчину люцерны, дикора
стущих растений.

Отравление ржавчиной скота ча
ще всего происходит осенью, при 
поедании им увядаемой травы, 
обильно покрытой ржавчиной. У 
животных, в организм которых по
падает большое количество грибка, 
в тот же день или на вторые сут
ки появляются клинические при

знаки .тяжелого отравления. Живот
ные отказываются от корма, насту
пает общая слабость, выраженная 
желп'шноеть слизистых оболочек 
рта, носа и всей поверхности кожи, 
походка станрвится шаткой, неред-) 
ко наступает паралич задних ко
нечностей и общий паралич. Сердце
биение резко усилено, температура 
тела —  38— 40 градусов.

Из самых доступных средств в 
качестве противоядия при отравле
нии ржавчиной рекомендуется не
медленная дача внутрь 3— 4 лит
ров парного молока. Дачу его при 
необходимости следует повторять

через каждые 30— 50 минут до 
3— 4 раз. Хорошо делать глубокие 
клизмы, в тяжелых случаях да
вать глюкозу и кофеин.

В целях профилактики грибко
вых отравлений следует чаще ос
матривать травостой выпасов на 
засоренность ржавчиной в осеннее 
время года. Лучше всего скот вы
пасать на отавах, где, как правило, 
грибов отсутствует. Утром до вы
гона на отаву рекомендуется под
кормка скота сухим сеном.

Дойных коров нужно немедленно 
поставить в стойла и организовать 
их стойловое содержание.

.4. КУЗНЕЦОВ, 
ветеринарный врач.

Фельетон »Ошибни“ директора Конева
Было бы совершенно правильным 

искать бывшего директора Феокти- 
стовской сенидетней школы Алек
сандра Захаровича Конева в селе 
Казанка, Аеиновского района, куда 
он был переведен 22 мая 1957 года 
приказом облоно за iN! 87 на долж
ность преподавателя начальных 
классов, «как не обеспечивший ру
ководство школой».

Но не всегда можно верить прика
зам. Конев до сих пор в Феокти- 
стовке. В Казанке его не только 
нет, но и не было. Его там даже не 
знают. Александр Захарович по- 
прежнему директорствует, а приказ 
(уже второй!) о снятии его с работы 
мирно хранится в архивах Асинрв- 
ского районе.

Итак, Конев директорствует. И, 
как директор, он распоряжается. 
Распоряжения его носят самый раз
нообразный характер, но их объеди
няет одна странная черта. В какой 
бы области ни проявлял свою ини
циативу феоктистовский директор, 
она, как правило, приводила его к 
ошибкам.

...Мечта стать примерным хозяи
ном давно томила сердце Александ
ра Захаровича. В самом деле; хоро
шо иметь в личном хозяйстве 
свинью. Но ведь поросенка даром не 
возьмешь: за него надо платить 
деньги. А деньги платить Александр 
Захарович не любит. Поэтому он 
приобрел поросенка, так сказать, по 
безналичному расчету. Взял машину 
кирпича, принадлежащего школе, и 
отвез его колхознице Чебаевой. А та 
«перечислила» ему упитанного го
довалого порося...

—  Что же вы делаете? —  спро
сил у'директора-животновода при
ехавший в Феоктистовку ревизор. —  
Это же беззаконие!

—  Простите, я  ошибся, >— не 
краснея, заявил Конев. —  Если вы 
считаете необходимым, я, так и 
быть, заплачу...

Ревизора удивила хозяйственная 
деятельность Александра Захарови
ча. Он внимательно проверил школь
ные материальные ценности и обна
ружил солидную нехватку «предназ

наченного для опытов спирта эти
лового», который в просторечии на
зывают винным.

—  Куда делся спирт, Александр
Захарович? —  строго спросил реви
зор немного смутившегося дирек
тора, ‘

—  Понятия не имею, —  ответил 
Конев, прикрывая ладонью распух
ший от недельного пьянства нос, —  
Наверное произошла ошибка...

—  А почему вы пытались при
своить 180 рублей из зарплаты 
учительницы Кравченко? Что это, 
тоже ошибка?

Конев молча кивнул головой.
С его стороны это действительно 

была ошибка. Обычно на такие 
крупные суммы он не зарился —  
так, глядишь, и попасться можно... 
Другое дело —  присвоить 61 рубль 
из двух с лишним тысяч заработан
ных школьниками на трудодрй в 
колхозе имени Ленина. Такая ма
ленькая сумма вполне может про
скочить незаметно...

Однако ничего не «проскочило»...

Мелким и крупным махинациям Ко
нева был подведен внушительный 
итог, после которого последовал вто
рой приказ облоно о снятии его с 
работы и понижении в должности.

Известно, что взыскания имеют 
воспитательное значение. Получит 
человек взыскание, обдумает свои 
поступки, глядишь, —  исправился.

Но Коневу некогда было задумы
ваться. Чувствуя за собой мощную 
поддержку в лице бывшей заведую
щей Асиновеким районе тов. Поля
ковой, вторично положившей под 
сукно приказ о снятии его с рабо
ты, Конев совершает такое, что за
ставляет удивиться даже привык
ших к его художествам феоктистов- 
цев.

Незаурядные способности Алек
сандра Захаровича проявились на 
этот раз на профсоюзной ниве. При
сутствуя в качестве представителя 
администрации на рассмотрении 
комиссией по разрешению трудовых 
споров заявления учителя Берестен- 
ко о восстановлении его на работе, 
Конев решил поддержать своего со
бутыльника. По его настоянию ко
миссия привяла решение в пользу

Берестенко. Однако на следующее, 
утро Александр Захарович понял, 
что он снова ошибся. И свою ошиб
ку на этот раз решил исправить са
мостоятельно: взял протокол заседа
ния комиссии, уничтожил его и 
приказал секретарю написать но
вый, прямо противоположный по 
смыслу...

Берестенко возмутился, и между 
двумя приятелями произошла ссора, 
окончившаяся рукоприкладством, за 
что Берестенко был осужден народ
ным судьей сроком на десять су
ток...

Мы не сомневаемся, что этот 
фельетон прочитают работники обл
оно. Мы не сомневаемся также, что 
всех изложенных выше фактов, бо
лее, чем достаточно для того, чтобы 
появился третий приказ о снятии 
Конева с работы.

Будем надеяться только, что но
вый заведующий Асиновеким рай
оне тов. Комаров не положит и этот 
приказ под сукно, как сделала с 
двумя предыдущими его предшест
венница.

Б. БОРИСОВ, Вл. ДРОЗДОВ.

ДЕЛЕГАЦИЯ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА 
СССР В КИТАЕ

ПЕКИН, 2 октября. (ТАСС). Се
годня в первой половине дня гостя
щая в Китае делегация Верховного 
Совета СССР во главе с А. Б. Ари
стовым посетила сельскохозяйствен
ный производственный кооператив 
«Китайско-советская дружба» в 
пригороде Пекина. Делегаты ознако
мились с делами кооператива, объ

единяющего почти 1.500 крестьян^ 
ских дворов, побывали на арахисо-* 
вых и хлопковых полях, на молоч
ной ферме, в магазине, в домах 
крестьян, вели беседы с членамц 
кооператива.

После осмотра хозяйства глава 
делегации А. В. Аристов вручил по
дарки членам кооператива.

Беседа председателя НИР 
Мао Цзэ^дуна с иностранными 

' '  гостями
i ПЕКИН, 2 октября. (ТАСС). 
Агентство Синьхуа передает: вчера 
вечером на центральной трибуне 
площади Тяньаньмынь лредседатель 
Китайской Народной Республики 
Мао Цзэ-дун во время праздничного 
фейерверка беседовал с главой деле
гации сирийских журналистов на
чальником департамента информа
ции министерства иностранных дел 
Сирии Туфиком Язиджи. Председа
тель Мао Цзэ-дун пожелал сирий
скому народу независимости, про
цветания, могущества и победы в 
борьбе против агрессивных замыс
лов империализма.

Народы всего мира, сказал пред
седатель Мао Дзэ-дун, с вами. На
роды всего мира поддерживают вас 
в вашей борьбе против агрессивных 
замыслов империалистов. Народы, 
продолжал Мао Цзэ-дун, рады ви
деть единство, существующее меж
ду Сирией, Египтом и Саудовской 
Аравией. Все арабские народы долж
ны объединиться.

Председатель Мао Цзэ-дун просил 
г. Туфика Язиджи передать привет

президенту, премьер-министру Си
рии и всем тем, кто борется за на
циональную независимость.

Господин Туфик Язиджи сказал 
председателю Мао Дзэ-дуну, что он 
выражает свою признательность 
китайскому народу за поддержку, 
которую он оказывает его стране. 
Туфик Язиджи передал привет 
председателю Мао Цзэ-дуну от пре
зидента Сирии и выразил надежду, 
что между президентом Сирии а  
председателем КНР Мао Цзэ-дуном 
состоится встреча. Председатель 
Мао Цзэ-дун ответил, что это 
вполне возможно.

Беседуя с египетскими гостями, 
председатель Мао Цзэ-дун просил 
их передать привет президенту 
Егийта Насеру и пожелал египет
скому народу успехов. ' '

Председатель Мао Цзэ-дун также 
беседовал с гостящей в Китае аме
риканской молодежной делегацией. 
Мао Цзэ-дун выразил надежду, что 
китайский народ и американский 
народ смогут вести дружественное 
общение в атмосфере мира.

Открытие генеральной конференции 
Международного агентстеа по атомной энергии

ВЕНА, 1 октября. (ТАСС). Се
годня в Вене в здании Концертхау- 
за открылась первая генеральная 
конференция стран — участниц 
Международного агентства по 
атомной энергии. На конференции 
присутствуют делегации более 
чем от 50 стран, представители 
различных международных орга
низаций, а также многочисленные 
гости.

С приветственной речью к деле
гатам обратился президент Авст
рийской республики А. Шерф. Он 
сказал, что первая конференция 
Международного агентства по 
атомной энергии имеет всемирно- 
историческое значение. Он при
звал использовать атомную энер
гию для мирных целей.

«Мы должны помнить, — под
черкнул А. Шерф, — что люди 
во всем мире ожидают от нас, что 
МЫ снимем с их плеч тяжелое бре-, 
мя заботы о здоровье грядущих 
поколений. Они требуют, чтобы 
мы не злоупотребляли раскрыты
ми нами, глубочайшими тайнами 
природы и чтобы мы постарались 
заменить смерть и разрушение 
жизнью и созидательной деятель
ностью».

Затем заместитель и личный 
представитель Генерального секре
таря Организации Объединенных 
Наций Ральф Банч зачитал личное 
послание Генерального секретаря 
ООН Дага Хаммаршельда.

Выступивший временный предсе
датель генеральной конференции 
Карлос Бернардес рассказал о ра
боте Подготовительного комитета. 
Он подчеркнул, что все вопросы 
обсуждались в дружественной об
становке и решения принимались

единогласно. Эту традицию сотруд
ничества Международному агент
ству по атомной энергии следует 
сохранить и впредь.

Карлос Бернардес указал на 
быстрый рост населения земного 
шара. По его подсчетам, населенна 
земли может удвоиться по числен
ности уже через 40 лет. Такой 
рост населения опережает темпы 
увеличения производства энергии. 
При существующем темпе роста 
населения в 1988 году понадобит
ся энергии в четыре раза больше, 
чем потребляется в настоящее вре
мя. Только атомная энергия может 
решить эту трудную проблему.

Глава делегации США предсе
датель комиссии по атомной энер
гии Страус зачитал послание пре
зидента США Эйзенхауэра конфе
ренции.

Глава советской делегации на
чальник Главного управления по 
использованию атомной энергии 
при Совете Министров СССР 
В. С. Емельянов зачитал послание 
Председателя Президиума Верхов
ного Совета СССР К. Е. Вороши
лова в адрес конференции.

Выступившие затем представи
тели Великобритании. Франции, 
Канады, Индии и Японии зачита
ли приветственные послания своих 
премьер-министров генеральной 
конференции Международного 
агентства по атомной энергии.

После этого председательствую
щий Карлос Бернардес закрыл за
седание.

Вечером федеральный канцлер 
Ю. Рааб от имени австрийского 
правительства устроил во дворне 
Шенбрун большой прием в связи 
с открытием конференции.

С п о р

На приз 40-летия Октября
Комитет по физической культуре 

и спорту при Томском горисполкоме 
провел городские финальные сорев. 
нования по ■ легкоатлетическому 
кррссу. посвященному 40-й годов
щине Октября, среди учащихся 
школ Томска.

Оспаривать почетный приз 40-й 
годовщины Великого Октября вы
шло более 600 учащихся. В про- 
гр.анму соревнований были включе
ны бег на 500 метров для девочек и 
мальчиков 5 ^ 7  классов и девутек 
9— 10 классов, для юношей —  бег 
на 1.500 метров.

Лучших личных результатов сре
ди девечев добилась представитель

ница 12-й школы Люда Дунчак. Ее 
результат— 1 минута 14,2  секунды. 
Среди мальчиков первое место занял 
Ва.черий Тюменцев с результатом 
1 минута 7.2 секунды (школа М  2). 
Среди девушек первое место заняла 
Тамара Баранова со временем 1 ми
нута 11,6 секунды (школа Ks ,5)^ 
Среди юношей первое иесто занял 
Владимир Манеев (школа Jfi 45), 
его время— 4 минуты 40,2 секунды^ 

В общем командном зачете пер
венство одержали спортсмены шко
лы J»!? 8. Среди семилетних школ 
первое неото заняла команда школы 
№  17,

А. СТАЦЕНКО.
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X II сессия Генеральной Ассамблеи ООН
Народы стран Востока требуют: 

покончить с колониализиом
НЬЮ-ЙОРЕ, 1 октября. (ТАСС). 

Вчера р  дневном заседании Гене
ральной Ассамблеи вновь прозвучало 
решительное требование народой 
Востока покончить с колониализмом.

Это требование нашло, в частно
сти, свое отражение в выступлении 
главы делегации Марокко министра 
иностранных дел Ахмеда Баллафред- 
жа. Правительство Марокко, сказал, 
он, выступает за скорейшую ликви
дацию колониальной системы. Пред
ставитель Марокко выступил против 
экономического закабаления бывших 
колоний. Нас особенно беспокоит 
проявление нового колониализма в 
экономической области, сказал он. 
Некоторые великие державы, оказы
вая помощь слаборазвитым странам, 
пытаются навязать условия, несов
местимые с достоинством и сувере
нитетом этих стран.

Делегат Марокко осудил войну, 
которую Франция ведет против на
рода Алжира. Положение в Алжире 
со времени прошлой сессии Гене
ральной Ассамблеи ООН не только 
ни на йоту не улучшилось, но, на
оборот, ухудшилось. Резолюция Ге
неральной Ассамблеи осталась не

выполненной. Мое правительство 
считает, заключил Баллафредж, что 
навязываемые Францией «решения» 
алжирской проблемы без участия 
алжирского народа не могут приве
сти ни к каким практическим ре
зультатам.

Об этом же —  хотя и в значи
тельно менее определенных тонах—  
говорил и министр иностранных дел 
Пакистана Фирозхан Пун. Он выра
зил сочувствие алжирскому народу, 
борющемуся за национальную неза
висимость. Обращаясь к Франции, 
делегат Пакистана призывал ее по
спешить с решением алжирского во
проса.

Представитель Пакистана сопро
водил свое выступление в поддерж
ку борьбы алжирского народа раз
личными оговорками. Речь предста
вителя страны, правительство кото
рой принимает участие в одной из 
американских военных группировок 
—  СЕАТО, показала, как участие в 
подобных империалистических бло
ках ослабляет единство народов в 
борьбе против колониального угне
тения.

В Комиссии ООН по разоружению
НЬЮ-ЙОРЕ, 1 октября. (ТАСС). 

Вчера по предложению советской 
делегации состоялось заседание Ко
миссии ООН по разоружению для 
рассмотрения докладов Подкомитета, 
который заседал весной и летом 
этого года в Лондоне.

Представитель США Лодж в своем 
выступлении пытался оправдать по
зицию западных держав, которая, 
как известно, завела переговоры по 
вопросу о разоружении в тупик. 
Расхваливая последние предложения 
США, Англии, Франции и Еанады 
как «практическую и .реалистиче
скую программу», Лодж вновь под
твердил тот факт, что западные дер
жавы продолжают придерживаться 
прежней позиции, которая никак не 
может способствовать достижению 
соглашения по разоружению. Аме
риканский представитель выступил 
против полного и безусловного за
прещения атомного и водородного 
оружия и против принятия обяза
тельства об отказе от применения 
всех видов этого оружия, прикры
ваясь демагогическими рассужде
ниями о том, что ядерное оружие 
нужно «свободному миру» для «обо
роны».

Выступление Лоджа ясно показа
ло, что США игнорируют усиливаю
щиеся требования мировой общест
венности прекратить испытания 
атомного и водородного оружия. 
Лодж повторил Даллеса, связывая 
согласие США на прекращение ис
пытаний атомного и водородного 
оружия с решением целого ряда 
других вопросов. Более того, Лодж 
прямо заявил, что прекращение ис
пытаний ядерного оружия пред
ставляет для западных стран «боль
шую угрозу».

Выступление представителя Фран
ции Пико было посвящено, главным 
образом, попыткам оправдать отказ 
западных держав от запрещения 
атомного оружия и прекращения 
его испытаний.

Представитель Еанады Ритчи, 
также выступивший против совет
ских предложений по разоружению, 
голословно обвинил СССР в стремле
нии К «пропагандистским целям», 
хотя именно представители > запад
ных держав, не исключая и самого 
представителя Еанады, выступили 
с демагогическими заявлениями 
для оправдания дальнейшей гонки 
вооружения.

Делегат Австралии Еэзи полно
стью поддержал позицию западных 
держав, утверждая, что советские 
предложения являются якобы «не
достаточными».

Томский араматическвй театр 
имени В. П. Чкалова

4 октября — «Доходное место».
5 октября — «Когда цветет ака

ция».
Начало спектаклей в 8 часов ве

чера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького.
4 октября — новый художест

венный фильм «Стакан воды». Се
ансы: 9, 10-55. 12-50. 2-45. 4-40, 
6-35, 8-30, 10-25.

Зал кинохроники.
4- октября — новый цветной

документальный фильм «Совре
менная Монголия». Сеансы: 10, 
11-20, 12-40. 2. 3-20, 4-40. . 6,
7-20. 8-40, 10.

Кинотеатр имени И. Черных.
4 октября. Большой зал —

Рассвет над рекой Мэнхэ». Сеан- 
;ы: 9-15, 11, 12-45, 2-30. 4-15,
6-15, 8-20, 10-10. Малый зал — 
«Они встретились в пути». Сеан
сы: 10, 12, 2. 4. 6, 8, 10.

Т о м с к а я  с т у д и я

Пятница, 4 октября.
19.00 Обозрение «Молодежь на 

экране». 19.30. «В городе, где мы 
живем», 20.05. Репортаж «Нача
лась подписка на полное собрание 
Сочинений В И. Ленина в 55, то
мах». 20.15. Кино драма «Ханка». 
(Детям до 16 лет фильм смотреть 
не разрешается).

Ни один из выступивших пред
ставителей западных держав не 
сказал ничего нового в дополнение 
к уже известнойпозиции западных 
держав.

Представитель СССР А. А. Собо
лев подчеркнул, что необходимость 
срочного рассмотрения докладов Под
комитета диктуется, с одной сторо
ны, исключительно важным в 
неотложным характером проблемы 
разоружения, которая непосредст
венно затрагивает интересы всех на
родов и государств, и, с другой сто
роны, неблагополучным положением, 
которое сложилось в Подкомитете.

Вследствие отрицательной пози
ции, занятой представителями США, 
Англии, Франции и Еанады, заявил 
А. А. (Зоболев, Подкомитет оказало^ 
не в состоянии принять согласован
ные решения ни по одному из об
суждавшихся вопросов, и он не 
продвинулся ни на один шаг вперед 
в решении задач, которые были по
ставлены перед ним Генеральной 
Ассамблеей.

Западные державы члены Под
комитета —  выступили против вы
работки и заключения широкого со
глашения по разоружению, мотиви
руя это тем. что в настоящее время 
нет условий для осуществления ши
рокой программы разЬружения и 
что.поэтому следовало бы ограни
читься попытками договориться от- 
.ноеительно более узких мер: частич
ного разоружения. Когда Советский 
Союз 30 апреля внес предложения; 
выдвигавшие минимальную, осуще
ствимую уже сейчас программу наи
более неотложных мер по разоруже
нию, США, Англия, Франция и Ка
нада пошли вспять и начали нагро
мождать всевозможные препятствия 
на пути к соглашению.

Позиция западных держав, про
должал А. А. (Зоболев,’ помешала 
также положительному разрешению 
такого важного и актуального воп
роса, как вопрос о прекращении 
испытаний атомного и водородного 
оружия. Стремясь расчистить путь к 
безотлагательному принятию согла
шения о прекращении ядерных 
испытаний, как того требуют мил
лионы людей по всему земному ша
ру, Советский Союз предложил 
выделить этот вопрос из обще
го комплекса проблемы разору
жения и решить сайостоятель- 
но, не связывая его с другими 
вопросами разоружения и не дожи
даясь, пока будет найдено решение 
этих вопросов. Более того, Советское 
правительство внесло конкретное 
предложение о прекращении на

два— три года испытаний атомного 
и водородного оружия с установле
нием соответствующего контроля, в 
том числе контрольных постов на 
территориях стран, производящих 
испытания, а также в районе Ти
хого океана.

Западные державы выступили 
против самостоятельного решения 
вопроса о превращении испытаний 
ядерного оружия. Их позиция не 
может найти никакого оправдания 
перед лицом настойчивых требова
ний народов положить конец опас
ным для дела мира экспериментам 
■С ядерным оружием.

И в других вопросах разоружения 
западные державы придерживались 
позиции, которая никак не могла 
спрсобствовать достижению согла
шения о разоружении. Вместе с тем 
они прибегли в тактике затягива
ния переговоров и нагромождения 
искусственных препятствий на пути 
к соглашению. Таким образом, запад
ные державы завели переговоры по 
вопросу о разоружении в тупик.

Представитель СССР, подведя 
итоги более чем 5-месячной работы 
Подкомитета, сказал в заключение, 
что, по мнению советской делега
ции, задача Еомиссии состоит в 
том, чтобы внимательно рассмотреть 
доклады Подкомитета и возможно 
быстрее представить свой доклад XII 
сессии Генеральной Ассамблеи с 
тем, чтобы дать возможность делега
циям всех стран подробно обсудить 
на Ассамблее важнейшую проблему 
современности —  проблему разору
жения. Мы не сомневаемся, что 
представителям всех стран есть что 
сказать по этому вопросу. Многие

полезныеиз них очевидно внесут 
предложения.

Что же касается позиции Совет
ского Союза в вопросе о разоруже
нии и запрещении ядерного оружия 
и наших соответствующих предло
жений, то мы представляем их на 
суд народов всего мира, исходя из 
того, что они отвечают интересам не 
только советского народа, но и на
родов других стран.

На этом закончилось утреннее за
седание Еомиссии ООН по разоруже
нию. Обсуждение докладов перене
сено на дневное заседание.

НЬЮ-ЙОРЕ. 1 октября. (ТАСС). 
Вчера на дневном заседании Еомис
сии ООН по разоружению закончи
лось обсуждение доклада Подкомите
та этой Еомиссии. Представитель 
Англии Нобл всячески защищал не
желание западных держав принять 
советские предложения и решить 
самую неотложную проблему со
временности —  прекращения испы
таний и запрещения атомного и во
дородного оружия. Он, по существу, 
высказался за гонку ядерных воору
жений, заявив, что английское пра
вительство намерено сохранить сво
боду рук в проведении дальнейших 
испытаний атомного оружия и уже 
наметило сроки для, проведения 
новой серии таких испытаний.

На заседании выступили также 
представители Еолумбии, Швеции, 
Ирака и Еубы.

Еомиссия ООН по разоружению 
решила принять к сведению доклад 
Подкомитета и направить его Сове
ту Безопасности и Генеральной Ас
самблее для дальнейшего обсужде
ния.

Обращение
представителя имама 

Омана в ООН

НЬЮ-ЙОРК, 1 октября. (ТАСС). 
Агентство Ассошиэйтед Пресс со
общает, что представитель имама 
Омана 30 сентября направил Ге
неральному секретарю ООН пись
мо с просьбой послать в Оман 
группу нейтральных наблюдателей 
ООН для расследования с целью 
«подтвердить серьезность агрес
сии» Англии против Омана. Анг
личане, говорится в письме, сосре
доточили крупные силы в эмирате 
Шарджа для подготовки к нападе
нию на район Джабель Ахдар, к 
северо-востоку от Назвы.

Правительственный кризис 
во Франции

"Западный Ириан должен быть 
ввзаращен Индонезии

Дневное пленарное заседание I октября
НЬЮ-ЙОРЕ, 2 октября. (ТАСС). 

Вчера на дневном заседании Гене
ральной Ассамблеи рассматривались 
рекомендации Генерального комите
та о включении в повестку дня Ас
самблеи вопросов, предложенных де
легацией Советского Союза: «Декла
рация о мирном сосуществовании 
государств» и «О прекращении ис
пытаний атомного и водородного 
оружия под международным контро
лем».

Представитель СССР В. В. Еузне- 
цов настаивал на том, чтобы вопрос 
«О прекращении испытаний атомно
го и водородного оружия под между
народным контролем» был включен 
в повестку дня текущей сессии Ге
неральной Ассамблеи в качестве са
мостоятельного вопроса, а не в ка
честве подпункта вопроса о разору
жении, как это рекомендовало боль
шинство Генерального комитета. 
В. В. Еузнецов указал на то, что 
Генеральный комитет фактически 
рекомендует связать рассмотрение 
вопроса о прекращении испытаний 
атомного и термоядерного оружия с

рассмотрением большого числа дру
гих вопросов разоружения.

В. В. Еузнецов внес поправку к 
рекомендации Генерального комите
та. Эта поправка восстанавливает 
первоначальное предложение Совет- 
‘ского Союза о включении вопроса об 
испытаниях в повестку дня Ассамб
леи в качестве самостоятельного 
пункта.

В поддержку этого предложения 
выступил представитель Чехослова
кии.

Против поправки советской деле
гации и в поддержку рекомендации 
Генерального комитета выступили 
делегаты США и Англии, которые 
делают на этой сессии все, чтобы не 
допустить решения Генеральной 
Ассамблеей ООН о прекращении ис
пытаний ядерного оружия.
, Вопреки правилам процедуры 

председатель Ассамблеи Мунро отка
зался поставить советскую поправ
ку на голосование первой. Рекомен
дация Тенерального комитета была 
утверждена.

Выборы непостоянных членов 
Совета Безопасности ООН

НЬЮ-ЙОРЕ. 1 октября. (ТАСС). 
Сегодня на пленарном заседании 
Генеральной Ассамблеи ООН состоя

лись выборы трех непостоянных 
членов Совета Безопасности. Избра
ны Панама, Еанада и Япония.

ДЖАКАРТА, 1 октября. 
(ТАСС). Сегодня правительство 
Индонезии утвердило план прове
дения в конце этого месяца «не
дели борьбы за возвращение За
падного Ириана», территория ко
торого до сих пор незаконно ок
купируется Голландией. В тече
ние этой недели по всей Индоне
зии будут проводиться массовые 
митинги и демонстрации, а также 
бойкот голландских предприятий. 
«Неделя борьбы за возвращение 
Западного Ириана» проводится 
совместно с различными общест
венными организациями в поддер
жку требования индонезийской 
делегации на нынешней сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН воз
вратить Индонезии Западный 
Ириан.

Возникновение нового 
острова в Атлантике

ПАРИЖ, 2 октября. (ТАСС). 
По сообщениям с Азорских остро
вов, там продолжается изверже
ние вулкана, находящегося в рай
оне острова Фаял. В результате 
вулканической деятельности из 
вод Атлантического океана в те
чение последних 24 часов быстро 
поднимается остров. Он уже воз
вышается на 30 метров над во
дой. Над вулканом стоит столб 
дыма высотой более пяти тысяч 
метров. Раскаленный пепел па
дает на соседние острова, находя
щиеся в 10—12 км от места из
вержения.

Новая столица 
Бразилии

ПАРИЖ, 2 октября. (ТАСС). 
Формально отставка правительст
ва, возглавляемого Буржес-Мону- 
ри, не принята президентом, и ми
нистры продолжают выполнять 
свои функции. Это объясняется 
стремлением сохранить в силе 
чрезвычайные полномочия прави
тельства в Алжире, действие кото
рых должно прекратиться после 
его отставки.

Тем не менее президент респуб
лики Рене Коти приступил к пе
реговорам, которые обычно ведут
ся во время правительственного 
кризиса. Он обсуждал создавшееся 
положение с председателями палат 
парламента, с председателем эко
номического совета, с деятелями, 
занимавшими в прошлом пост 
председателя Совета министров, а 
затем начал переговоры с руково
дителями парламентских групп. 
Вчера вечером он принял предсе
дателя коммунистической группы 
Национального собрания Жака 
Дюкло и руководителя социалисти
ческой группы Дейксона.

После беседы с президентом 
Дюкло заявил журналистам, что он 
сообщил о позиции Коммунистиче
ской партии в алжирском вопросе. 
«Французская коммунистическая 
партия считает. — сказал он, — 
что разрешение правительственно

го кризиса надо искать в объеди
нении левых сил как в стране, так 
и в парламенте, для установления 
мира в Алжирю и создания особых 
уз дружбы и союза с алжирским 
народом, национальные чаяния ко
торого необходимо признать. Имен
но таким путем можно положить 
конец политике, наносящей ущерб 
престижу Франции».

Сегодня президент продолжает 
свои переговоры.

Парижские газеты посвятили 
многочисленные статьи политиче
ской обстановке во Франции, пред
сказывая, что правительственный 
кризис будет затяжным. Газеты 
подчеркивают, что внутри буржуаз
ных партий царит замешательство 
,и что перед будущим правительст
вом сразу же встанет ряд сложных 
проблем: война в Алжире, эконо
мические, финансовые и социаль
ные проблемы.

Газета «Фигаро», подчеркивая 
сложность этих задач, призывает 
буржуазные партии к объедине
нию, которое она именует «объе
динением национальных партий».

Газета «Комба» считает нынеш
ний правительственный кризис 
«особо серьезным», ибо он ослож
няется «серьезной финансовой и 
экономической ксшъюнктурой».

ПОЛОЖЕНИЕ В АЛЖИРЕ
ПАРИЖ, 1 октября. (ТАСС). 

По сообщению газеты «Юмани- 
те», за последние дни части ал
жирской национально-освободи
тельной армии активизировали 
свои действия. На днях группа 
алжирских повстанцев атаковала 
казармы жандармерии в Вертело 
(в 50 километрах к юго-востоку

от Сиди-Бель-Аббеса). В районе 
между Айн-Бейда и Канробер по
встанцы напали на французский 
военный обоз: 12 человек из ох
раны обоза были убиты и 7 ране- 
ны. В последних числах сентября 
были совершены нападения на 
французские военные посты око
ло города Тебессы,

НЬЮ-ЙОРК, 2 октября. 
(ТАСС). Как сообщает печать, 
президент Бразилии Кубичен под
писал законопроект, предусматри
вающий перевод И’ близйайшие три 
Года стощщьг Бразилии из Рио- 
де-Жанейро в штат Гояс. В связи 
с этим в высокогорном районе 
штата Гояс, на расстоянии не
скольких сот километров от Рио- 
де-Жанейро, строится новый го
род. Новая столица будет назы
ваться Бразилия.

ОКОНЧАНИЕ АНГЛО-ЯПОНСКИХ ПЕРЕГОВОРОО О ЛОНДОНЕ
ЛОНДОН, 1 октября. (ТАСС). 

Здесь опубликовано официальное 
коммюнике о проходивших в Лон
доне переговорах между японским 
министром иностранных дел Фуд
зияма и представителями англий
ского правительства. Хотя участни
ки переговоров и заявляют об 
«успехах в области установления 
тесных и дружественных связей» 
между двумя странами, из коммю
нике видно, что по ряду важных 
вопросов Англию и Японию разде
ляют серьезные разногласия. В 
частности, не было достигнуто со
глашения по вопросу прекращения 
ядерных испытаний. Как указы
вается в коммюнике, английский

министр иностранных дел заявил, 
что правительство Англии готово 
согласиться на приостановку испы
таний «при условии, что это явится 
частью первой стадии международ
ного соглашения о разоружении в 
духе недавних предложений Запа
да». «До такого соглашения, — 
сказано в коммюнике, — англий
ское правительство должно сохра
нить свободу продолжать ядерные 
испытания». Фудзияма выразил 
«глубокое сожаление» по поводу 
такой позиции Англии.

В коммюнике - перечисляются так
же экономические проблемы, под
вергшиеся обсуждению. В частно
сти, был рассмотрен вопрос об

англо-японской торговле, в связи 
с чем Фудзияма выразил недо
вольство дискриминацией, прово
димой Англией в отношении Япо
нии.

Как явствует из комментариев 
агентства Рейтер, в ходе перегово
ров обсуждался также вопрос о 
представительстве Китайской На
родной Республики в ООН. По 
словам агентства, в этом вопросе 
японская позиция близка к анг
лийской, которая, как заявляет 
агентство, сводится к тому, что 
«еще в течение длительного време
ни» Китайской Народной Респуб
лике «нельзя будет предоставить 
место в ООН».

РИМ, 2 октября. (ТАСС). В свя
зи с государственным переворотом 
и образованием «временного пра
вительства» во главе с христиан
скими демократами в республике 
Сан-Марино создалось напряжен
ное положение. Марионеточное 
правительство издало вчера де
крет, которым объявляется низло
женным законно избранное прави
тельство, состоящее из коммуни
стов и социалистов.

Сообщения западных информа
ционных агентств свидетельствуют 
о грубом вмешательстве итальян
ских властей во внутренние дела 
этой республики. Итальянская 
жандармерия блокировала дороги, 
ведущие в Сан-Марино, и пропу
скает на территорию республики 
только тех, кто называет пароль 
«временного правительства» аван
тюристов. На заседаниях этого пра
вительства, проводящихся близ 
итальянской границы под защитой 
итальянских войск, присутствует 
итальянский консул в Сан-Марино

д’Алессандро. Последний также 
плетет интриги против республи
канского правительства.

Правительство Сан-Марино на
правило телеграммы .протеста пра
вительству Италии и Организации 
Объединенных Наций, в которых 
подчеркивает, что «временное пра
вительство» является незаконным.

Комментируя события в респуб
лике, газета «Унита» пишет, что 
государственный переворот в Сан- 
Марино совершен при поддержке 
итальянских властей. Поэтому, 
подчеркивает газета, вся ответст
венность за создавшееся в респуб
лике серьезное положение и его 
последствия ложится на итальян
ское правительство.

Республиканское правительство 
принимает неотложные меры для 
защиты общественного порядка и 
безопасности граждан. С этой 
целью оно издало, в частности, 
приказ о создании добровольче
ских вооруженных отрядов.

И ЗВ ЕЩ ЕН И Я
в  пятницу, 4 октября, в 7 ча-‘ 

сов вечера, в областном лектории 
(проспект имени Ленина. 36) со
стоится лекция на тему: «Влади
мир Ильич Ленин о молодежи». 
Читает доцент Бородавкин А. П.

Томское областное отделение 
общества по распространению по

литических и научных знаний 
совместно с комитетом по физи
ческой культуре и спорту прово
дит 4 октября, в 7 часов вечера, 
в областном лектории (проспект 
имени Ленина, 36) встречу с 
командой московских футболи
стов «Буревестник». Выступают 
тренер московской команды тов. 
Боголюбов В. А. и члены коман
ды.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по об
ласти 4 октября ожидается об
лачная, с прояснениями погода, 
местами небольшой дождь, ветер 
южный, 7—12 метров в секунду, 
температура воздуха по северо- 
западным районам 5—10 граду

сов тепла, по остальным — 11— 
16 градусов тепла.

5—6 октября — малооблачно, 
преимущественно без осадков, ве
тер южный, 3—7 метров в секув. 
ду, температура воздуха ночью 
0—5 градусов тепла, днем — 
12—17 градусов тепла.

СЛЕДУЮЩИЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ ВЫЙДЕТ 6 ОЕТЯБРЯ.

Зам. редактора А. В. НОВОСЕЛОВ.

Фаа.
Томская областная контора кинопроката 

с 9 октября выпускает на экраны кинотеатров Ф49̂
киноповесть

А О Р О Ш Е

Автор сценария С. Воронин.
Режиссеры-постановщики: Ю Музыкант, С. Селектор. 
Композитор В. Соловьев-Седой.

В главных ролях:
. Роман — Ю. Панич, Ирина — Г. Карелина, Семен Катышев — 

М. Иванов, Пелагея Дмитриевна — О. Аверичева. Костомаров — 
^ Н .  Крючков.

Производство киностудии .Ленфильм', 1957 г. I
Тубсанаторню облпромстрахсове- 

га (за рекой Томью) требуются: 
плотники, штукатуры и кровель
щики. 3 —3

Областному комитету ДОСААФ 
требуются водолазы.

Обращаться: г. Томск, Базар
ная площадь. 3.

Томский государственный университет имени В. В. Куйбышева
объявляет, что 16 октября, в 17 часов дня, в аудитории 309,

^^хапико-шагшатяческого фана заседании ученого совета 
культета состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
Натровым Н. И. на тему «О расчете прямоугольных трех
слойных пластин с легким заполнителем на поперечный изгиб 
с учетом действия сосредоточенных нагрузок», представлен
ной на соискание ученой степени кандидата физико-математи
ческих наук.

С диссертацией можно ознакомиться в научной библиотеке 
университета.

Издательством «Сельхозгиз» вьгаущена «Справочная книга 
агронома Сибири» в двух томах:

том I — 960 стр., цена 16 р. 60 к.;
том II — 840 стр., цена 15 р. 75 К.
В «Справочной книге агронома Сибири» даны необходимые 

сведения по организации производственных процессов, механи
зации сельского хозяйства, земледелию, полеводству, мелиора
ции, овощеводству, садоводству, животноводству, борьбе с 
сорняками, вредителями и болезнями животных и растений.

Такой справочник издается впервые. Он необходим каждому 
агроному, работающему в МТС, совхозе, колхозе, на опытной 
станции.

Книга рекомендуется также для председателей колхозов, 
директоров совхозов, научных работников, преподавателей 
сельскохозяйственных вузов и техникумов.

Справочник рассчитан на районы Сибири, Урала и север
ных областей Казахской ССР.

Книги продаются в магазинах книготоргов и потребитель
ской кооперации, а также высылаются наложенным платежом 
отделами «Книга—почтой» республиканских, краевых и обла
стных книготоргов.

Автоэкспедиционной базе Том
ского облпотребсоюза требуются 
бухгалтер и нормировщик.

Обращаться: г. Томск, улица
Бердская, 22. 2 — 1

тре-Фабрике культтоваров 
буются грузчики.

Оплата труда сдельная. 
Обращаться: г. Томск, переулок 

Татарский, 1-а.

Алтайская краевая филармония 
приглашает на работу в хор рус
ской песни певцов и танцоров 
(мужчин и женщин), баянистов.

В симфонический оркестр на 
свободные вакансии — альтистов, 
скрипачей, виолончелистов и ли
тавриста.

Обращаться: г. Томск, улица 
Равенства, 2, к представителю Ал
тайской филармонии, с 6 до 9 ча
сов вечера.

Томскому педагогическому ин
ституту требуются: в учебные ма
стерские столяр 6 —7 разрядов, 
знакомый со станками по обработ
ке дерева, на должность учебного 
мастера, кочегары, уборщицы, 
гардеробщицы в старший лаборант 
спортивной базы.

Обращаться: г. Томск, улица 
Киевская, 60. 2—1

Томское ремесленное училише 
№  5 для установления связи и 
организации встреч просит лиц, 
окончивших училище. сообщить 
свой адрес, место работы и долж
ность.

Училище приглашает всех быв
ших воспитанников прибыть 21 ок
тября 1957 года на первую встре
чу.

Адрес училища: г. Томск, улица 
Набережная реки Ушайки, 10.

2 — 1

Транспортной конторе, •' строй- 
треста № 97 срочно требуются 
на постоянную работу: счетовод, 
таксировщики, диспетчеры, авто
крановщики, кочегары и разнора
бочие.

Обращаться: Томск-П, улица
Североказанская, № 1-а, отдел 
кадров. 3 —1

Томской автомобильной школе 
требуются; дворник-истопннк и се
кретарь-машинистка.

Обращаться: г. Томск, улица Ро
зы Люксембург, 34, телефон 
30-95. 2—1

Томской карандашной фабрике 
срочно требуются: ассенизатор и 
уборщицы.*

Обращаться: г. Томск, улица 
Войкова, 75. отдел кадров.

3—1
Томский «Гортопебыт» доводит 

до сведения всех граждан г. Том
ска, что продажа талонов на уголь 
и дрова производится в кассе 
«Гортопебыта» с 2 час. дня до 6 
часов вечера, ежедневно (кроме 
воскресенья). 2—2

Строительному управлению 
Томской ГРЭС-2 требуются: коче
гары и грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица 
Шевченко, 22, отдел кадров.

Гр-н Абалкин Станислав Ивано
вич, проживающий в г. Томске, 
улица имени М. Горького, 37, 
кв. 16, возбуждает дело о растор
жении брака с гр-кой Абалкиной 
Валентиной Петровной, прожива
ющей в г. Москве, переулок Шлю
зовой, 2/7. кв. 10.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка Киров
ского района г. Томска.

Адрес редакции: гор. Томск, просо, нм. Леявна. 13, телефоны: для справок (круглые сутки) — 42-42, редактора — 37-37, заместителя редактора- 
ни — 37-77 и 42-44, пропаганды — 47-45, вузов, школ в культуры — 42-46, сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75, отдела писем -

галтерие в отдела объявлений — 37-.ЧЙ, директора гипографии _ 37-72.

Гр-ка Андриенко Нина Терон. 
тьевна проживающая в г. Том
ске. Коммунистический проспект, 
120. кв 25. возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-ном Ан
дриенко Ильей Степановичем, 
проживающим в г. Ленинск-Куз- 
нецке. улица Полевая, 4.

Дело подлежит рассмотрению 
в народном суде 3-го участка 
Вокзального района г. Томска.

-S1-7S, ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40, отделов: партнйвой жаз- 
37-38 в 31-47. отдела внфориацвв — 51-61, зам. зав. издательством — 52-23, бух-

КЗОО707 г. Томск, типография № 2 «Краевое Знамя». Твраж 82 тыс, акз, Заказ №  2919.
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Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


